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Eligen diputados 
a integrantes de 
Mesa Directiva 

Se aproximan 
siembras y no 
se define que 
pasará con la 
cartera vencida

Deforestación de 
bosques son causa 
del cambio climático: 
Pedro Tello

Ningún 
delincuente vendrá 
a amedrantar a la 
ciudadanía: Veytia a9

a5

a11

Habitantes 
de ejidos y 
rancherías 
pueden 
transportar 
un arma para 
su defensa: 
Zona Militar

Avala gobernador 
iniciativa de ley de 
disciplina financiera

a7

a3

a3

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda avaló la 
Iniciativa de Ley de Disciplina 
Financiera de las Entidades 
Federativas y los Municipios, 
presentada por el Presidente 
de la República, Enrique Peña 
Nieto.

*Siempre y cuando esté 
registrada
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Nunca me imaginé que el acto de toma 
de protesta de un presidente del PRI 
municipal de Tepic tuviera una presencia 
exagerada de cientos de militantes del 
tricolor, muchos de ellos transportistas y 
gente de las colonias populares, así como 
destacados político de cargos de elección 
y tres personajes a quienes se les maneja 
como posibles aspirantes al gobierno de 
Nayarit, siendo ellos Raúl Mejía, senadores 
Margarita Flores y Manuel Cota….La única 
explicación que tuvimos de lo ocurrido y 
del entusiasmo ahí manifestado, fue la 
asistencia del primer priista del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, quien al 
entrar en la explanada de la sede del 
partido, sin escolta, sin pasar por vallas, se 
fue caminando hacia el presídium en forma 
lenta para escuchar, atender y dar solución 
a las demandas de todo aquel que se le 
acercaba para hacerle un planteamiento….

Roberto minutos más tarde fue testigo 
de la protesta que rindió Carlos Sáldate 
ante el presidente estatal Juan Carlos 
Ríos y el compromiso que hizo a los 
priistas del municipio al asumir su nueva 
responsabilidad de trabajar con pasión y 
entrega por sumar, crecer y hacer un solo 
equipo para mejorar y llevar a nuestra capital 
a un mejor camino, con la solución de sus 
problemas y necesidades de educación, 
agua potable, drenajes, seguridad, empleo 
y todo lo que requiere el pueblo….

Sáldate tiene la encomienda de fortalecer 
al partido, con todas sus estructuras…..Al 
inicio del acto, Sandoval Castañeda envió 
un saludo a “quien ya fue presidente del 
partido, presidente municipal, diputado local, 
diputado federal, senador de la Republica y 
que el día de hoy con su seriedad, trabajo, 
honestidad y con años de servicio por el 
estado, el día de hoy nos acompaña en esta 
gran estructura priista, que es una estructura 
priista en que todos merecen trabajar en 
unidad, a Raúl Mejía González; gracias Raúl 
por estar aquí presente”…..Saludo –expreso 
Roberto, gobernador- a quien por primera 
vez en la historia tenemos a un nayarita 
encabezando los sectores nacionales; 
un nayarita que ha transformado la vida 
política y que el día de hoy representa a 
los campesinos, representa a los priistas 
y representa a los nayaritas que tenemos 
ese corazón de servir y que con el trabajo y 
excelencia encontrara siempre de su partido 
el reconocimiento de llegar a donde está 
y la gente lo quiere ver; gracias Manuel 

Cota Jiménez…. 
“Saludo a la senadora Margarita Flores, 

gran amiga de todos nosotros, que trabaja 
día y noche, que no habla, que trabaja en la 
tierra, en el territorio, que es representante 
de las mujeres, de las amas de casa, de 
las amas sociales; alguien que viene de 
las colonias, una  madre soltera que ha 
sacado a sus hijos y que con trabajo ha 
logrado llegar hasta donde ustedes la han 
llevado, a Margarita Flores”….Saludo a la 
senadora Hilaria Domínguez Arvizu, una 
mujer de trabajo, a un campesina que día y 
noche levanta al priismo y que día y noche 
levanta la voz, a una mujer que siempre 
ha sido mi amiga, que cuando inicié en la 
política me daba sus consejos, me daba su 
amistad, Hilaria Domínguez, gracias Hilaria 
amiga de todos nosotros….

En el presídium figuraban también el 
diputado federal electo Gianni Ramírez, 
los líderes de los sectores campesino y 
popular de Nayarit….Vimos ese sábado 
de toma de protesta, 15 de agosto del 
2015, a una estructura unida y fuerte del 
Revolucionario Institucional, al lado del 
primer priista del estado, Roberto Sandoval, 
gobernador que tuvo un reconocimiento 
público por su gestión de grandes frutos en 
materia económica, educativa, seguridad 
y de obras de infraestructura en beneficio 
de los nayaritas….

A otros temas….Dejando a un lado los 
actos protocolarios, el diputado local Pavel 
Jarero, del PRD, ayer se dio a salir a la 
calle, para que junto con su grupo de sus 
seguidores repartir su Informe impreso, en 
que destaca su trabajo legislativo sobre 
Justicia, Progreso, y Bienestar para Nayarit….

Destaca Jarero en su informe, sobre 
sus actividades; “exige la instalación de 
una comisión especial para dar solución al 
conflicto de pantanal;  Rehabilita y bachea 
vialidades de Tepic; desde la tribuna 
condena el fraude electoral del 2014, 
dice no al congelamiento de las cuentas 
públicas del ayuntamiento de Tepic; solicita 
la comparecencia del Titular del Órgano de 
Fiscalización Roy Rubio, ante la cámara 
de diputados”….En cada capítulo Pavel 
Jarero da amplia explicación de su acción 
positiva como representante popular ante 
el Congreso del Estado....En el proceso 
electoral interno del Partido Acción Nacional 
llevado a cabo este domingo 16 de agosto , 
el candidato a la dirigencia nacional Ricardo 

Roberto, primer priista en el estado le 
da vida a su partido político “No estamos hablando de aquellos 

de AMORC, con los cuales tuve alguna 
correspondencia hace ya años, nó; me 
refiero a los verdaderos, a esos serse que 
han logrado altos niveles de conciencia, que 
han dejado huellas de sus pasos aquí en la 
Tierra, y que han obtenido curiosos cambios 
genético. ¿Existen? ¿Por qué no? Y creemos 
que son infinitamente más superiores que 
cualquier ‘Gran Maestre’ de la masonería 
y la francmasonería, que trato y conozco 
a algunos”.

Así nos decía aquél extraño hombre esa 
tarde supe lluviosa en esa vieja cafetería de 
la Avenida México, donde había yo acudido a 
una cita periodística con un conocido galeno, 
muy culto y curioso investigador, que fue quien 
tocó el tema sobre aquellos seres. Estaban 
presentes, rodeando la mesa –que estaba 
al exterior del negocio, frente a un jardín-, 
un antiguo jefe mío, y un libanés.

-Otro charlatán, otro payaso más, como 
los ‘mentalistas’ y sanadores espirituales 
que salen en la televisión-. Me dije.

-El verdadero adepto rosa cruz es poseedor 
de admirables secretos y conocimientos, 
-comenzó a exponer aquél extraño hombre-.

Y es muy importante saber discernir las 
dos ‘rosacruces’, a fin de no confundir la 
verdadera con la falsa. La cofradía mística 
de aquél Valentín Andreae, sólo fue una 
fábula y nada más. Eso es lo que contiene 
su opúsculo, impreso en Frankfurt del order, 
en 1614, es decir, el ‘fama fraternitatis 
rosae-crucis’. Así la pretendida ‘fraternidad 
de la rosa cruz’ jamás ha tenido existencia 
social. Los adeptos que llevan título son sólo 
‘hermanos por el conocimiento’ y el éxito de 
sus trabajos. Ningún juramento los liga, ningún 
estatuto los vincula entre sí y ninguna regla 
influye en su libro arbitrio, como no sea la 
disciplina hermética libremente aceptada y 
voluntariamente observada. Los verdaderos 
rosacruces viven aislados en su austero retiro, 
y no temen ser conocidos jamás, ni siquiera 
por sus hermanos de cofradía. Algunos han 
ocupado brillantes cargos, disfrazados de 
gentilhombres. La tradición les atribuye la 
facultad de la ‘invisibilidad’, pero lo son, sí, 

porque son ‘desconocidos’, imposibles de 
identificar; son seres que se nos parecen, 
pero son, sin embargo, muy distintos, 
pasan junto a nosotros y ni en cuenta. Son 
modestos, simples y tolerantes, virtudes 
generalmente menospreciadas en nuestra 
vanidosa civilización, llevada a la exageración 
ridícula de la personalidad. Casi no hablan, 
sólo observan, ¡y mucho que observan!... 
ellos poseen aquél ‘Donum Des’, del que 
hablan los viejos textos medievales. Así pues, 
es necesario dejar asentado claramente lo 
que es la verdadera y tradicional rosa cruz 
hermética, aislarla de otros grupos vulgares 
que utilizan la misma denominación y permitir 
que se distinga a los raros iniciados de los 
impostores que se vanaglorian de un título 
cuya adquisición no serían capaces de 
justificar, -sentenció de lapidaria manera, 
y, levantándose y acomodando su silla, 
farfullando algo así como un ‘sic itur ad astra’, 
se despidió amablemente de todos nosotros, 
perdiéndose bajo la agreste lluvia y el cobijo 
de los continuos relámpagos y rayos, sobre 
esa avenida principal de la ciudad.

-¡No pagó! ¡No pagó!-, dijo uno de nosotros.

-¿Por qué iba a hacerlo, si no consumió 
nada?-, contestó otro, agregando: ¿De quién 
es amigo…?

NOTA: El grado rosacruz es el octavo del 
rito masónico francés, y el decimoctavo del 
escocés. Ahora, el simbolismo de la cruz 
no lo ignoramos, pero, ¿por qué la ‘rosa’?...

¿CONOCE USTED A LOS ROSACRUCES?

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

Anaya, derroto a Javier Corral, pues de 
acuerdo a la Comisión Organizadora se 
reporto una ventaja del 81 por ciento en las 
preferencias contra el 16 por ciento de su 
contrincante….Fortalecido con los apoyos 
de los sectores popular, campesino, obrero, 
femenil y juvenil, este lunes 17 de agosto 

se registro oficialmente como candidato a 
la dirección nacional del PRI, Manlio Fabio 
Beltrones, junto con su compañera de 
fórmula Carolina Monroy del Mazo, quien 
va como secretaria general en el Comité 
ejecutivo….Hasta la próxima…Decano del 
periodismo.
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Ningún delincuente vendrá a 
amedrentar a la ciudadanía: Veytia

Por Rafael González Castillo 

El próximo jueves la SAGARPA y  la Secretaría 

de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
y Pesca entregarán el seguro catastrófico  a 
los mangueros  que resultaron afectados con 

las inclemencias del 
tiempo  en la costa 
y que pertenecen 
a la asociación 
de  p roduc to res  
“Alejandro Gascón 
Mercado”.  

Con base a la 
in formación que 
tienen los afectados 
el recurso se les 
entregará el próximo 
jueves en la cabecera 
municipal de Santiago 
Ixcuintla.

 El seguro catastrófico 
nada más será para los que  
demuestren que pertenecen a la 
organización antes mencionada 
y quienes perdieron sus 
cosechas recibirán dos mil 
500 pesos por hectárea.

Al terminar la entrega 
del seguro catastrófico  los 
campesinos de la costa esperan que la 
SAGARPA y la SAGADERP   les den a conocer 
en qué fecha   se reunirán con los titulares 
de Financiera Nacional, Firco, SEDATUS 
y las cajas de ahorros solidarias para la 
cancelación de su cartera vencida. 

El secretario de la asociación de productores, 
Francisco Guevara, dice que  les urge que 

se anulen los casi mil millones de pesos que 
deben a quienes les prestaron durante otoño 
e invierno pasado porque de lo contrario no 
podrán cultivar sus tierras.

La preparación de parcelas  y  las plantaciones 
de viveros de hortalizas arranca en la primera 
semana de septiembre próximo y se ocupan  
por lo menos  créditos por el orden de los 
500 millones de pesos, señala el declarante.          

* Nadie vendrá a quitar la 
tranquilidad y paz de los 

nayaritas.

*En NayaritPor: MARIO LUNA

Tepic.- El Fiscal General de Nayarit, 
Edgar Veytia, señaló una vez más, 
que en el Gobierno de la Gente, a 
ningún delincuente se le permitirá 
que venga a amedrentar y a poner 
en riesgo la integridad física de la 
ciudadanía, “en Nayarit, hay gobierno 
y por ello la ley se debe de respetar”.

Lo anterior lo mencionó derivado 
del enfrentamiento entre uniformados 
de la Agencia Estatal de Investigación 
con un sinaloense, de nombre Lucas 
Delgado Plaza, quien en la colonia 

Jesús Salas de Tepic, enfrentó con 
un arma de fuego a los agentes del 
orden, dejando herido a tres de ellos, y 
estos abatieron de muerte al agresor.

El encuentro de los elementos 
de la AEI con el hoy occiso, se dio 
derivado de una llamada anónima al 
066, donde se reportaba a una persona 
armada, por lo que se implementó 
un operativo para detenerlo, pero al 
llegar al lugar, Lucas Delgado Plaza, 
los recibió a balazos, hiriendo a un 
agente del dedo meñique de la mano 
derecha, a otro del codo del brazo 
izquierdo y al tercero en el antebrazo 

izquierdo. 

Al repeler la agresión, 
los uniformados, dieron 
muerte al agresor con dos 
balazos en el abdomen y 
cuatro heridas por proyectil 
de arma de fuego en la 
región temporal derecho, se 
sabe que Lucas Delgado, 
contaba con 36 años de 
edad y era originario de El 
Rosario, Sinaloa y vecino 
de esta colonia en Tepic.

El Fiscal General, Edgar 

Se aproximan las siembras en la costa y no se 
ha definido que se hará con la cartera vencida

Veytia, mencionó que su compromiso sigue siendo el 
de mantener tranquilidad, y paz a la ciudadanía, y que 
el compromiso de los agentes de la Policía Nayarit, 
División Investigación, de proteger y salvaguardar la 
seguridad de los ciudadanos, aún cuando ello implique, 
arriesgar su propia vida.

El responsable de la seguridad en la entidad, dejó 
por enésima ocasión claro que el mandato y exigencia 
del gobernador Roberto Sandoval Castañeda, desde 
el primer día de su gobierno, fue contundente “no 
bajar la guardia en el combate frontal y decidido de la 
delincuencia en todas sus expresiones, garantizando 
la seguridad de las familias de la entidad” y ello se 
está cumpliendo a cabalidad, dijo categórico el Fiscal, 
Edgar Veytia al mantener un Nayarit, fuerte y seguro 
para todos.

SEGÚN EL ABOGADO DE  LA  
MAESTRA  GORDILLO,  A  MAS  

TARDAR HOY SE LE DEBE 
OTORGAR EL BENEFICIO DE 

PRISIÓN DOMICILIARIA.

- - - - - - -
Se debe tener cuidado 
y no caer en añagazas.
pues debe quedar bien claro
en cuál de todas sus casas
ha de estar a buen recaudo.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Este lunes 17 de agosto inició la 
elección de los comités estudiantiles 

en la UAN: Ángel Aldrete 

Los programas de desarrollo turístico de 
la Riviera Nayarit no llegan a Tecuala 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- El presidente de la FEUAN, 
Ángel Aldrete Lamas, informó que 
gracias al apoyo del IEE, por tercer 
año consecutivo se realizarán en la 
UAN los procesos de elección de los 
Comités Estudiantiles al interior de 
la máxima casa de estudios, ya que 
de manera histórica había muchas 
dudas en cuanto a los procesos 
políticos, porque se decía que los 
estudiantes realizan cambios de 
comités que no eran democráticos 
y transparentes y por ello en esta 
administración le garantizamos a los 
jóvenes que aspiran a ser dirigentes 
estudiantiles, que tengan todas las 
facilidades para serlo.

Además, mencionó que quien no 
tenía dinero, no podía llegar a una 
dirigencia y por ello la FEUAN optó 
por un modelo en el que se pueda 
proveer lo necesario para que se lleven 
a cabo los procesos de campaña, 
desde luego “con gestiones como en 
el caso del IEE, ya que se contará 
con el material de campaña y todo 
lo necesario para la presentación de 
los planes de trabajo”.

Es por ello, abundó Ángel Aldrete, 
que cualquier estudiante que cubra los 
requisitos que marca la convocatoria, 
pueda participar, pero el logro más 
importante en esta administración 
en lo relacionado con los procesos 
estudiantiles es el convenio con el 
Instituto, quien regulará, supervisará 

y llevará a cabo los procesos de 
elección al interior de las escuelas de 
la Universidad, para de esa manera 
garantizar transparencia, democracia 
y legalidad”.

Hizo mención que este proceso 
estudiantil será en igualdad de 
circunstancias para todos los 
estudiantes que aspiren participar, 
por ello hoy se firma nuevamente el 
convenio entre el IEE y la FEUAN y 
partir de este lunes se publicará la 
convocatoria en todos los medios de 
comunicación, en las redes sociales 
y en todas las escuelas de la UAN, 
para la renovación de los comités 
estudiantiles, para el ciclo escolar 
2015-2016.

Aldrete Lamas aseguró que estos 
Comités Estudiantiles formarán parte 
del Consejo General Universitario 
para el mismo ciclo escolar, por ello 
hacemos del conocimiento de toda 
la sociedad nayarita, que el IEE y la 
FEUAN abren el proceso en las 15 

preparatorias y en las 33 escuelas de 
nivel superior, que estarán renovando 
el 100 por ciento de los comités.

La primera etapa de este proceso, 
admitió el líder estudiantil, será un curso 
de capacitación política estudiantil, 
para el registro de los estudiantes de 
nivel superior, será el 19 de agosto 
y para el nivel medio superior será 
el 20 de agosto “en la convocatoria 
vienen todos los lineamientos y 
los requisitos que deben reunir los 
estudiantes interesados en participar 
en este proceso político estudiantil 
universitario”.

El curso de capacitación será 
los días 27, 28 y 29 de agosto, en 
donde a las planillas registradas 
se les hablará de política nacional, 
estatal y universitaria, así como de 
los reglamentos del IEE, la FEUAN y 
la UAN, esto con el fin de que cada 
dirigente sea un buen líder, que se 
capacite, que se prepare de manera 
permanente y sea exitoso.

A partir del 1 de septiembre, inicia 
la elección en todas las escuelas 
de la Universidad, que nos llevará 
aproximadamente dos semanas, 
en donde participará un equipo 
con más de 80 personas, en donde 
participarán más de 50 planillas, que 
serán apoyadas por cuando menos 
el 8 por ciento de los estudiantes 
universitarios y podrán votar todos 
los estudiantes que estén registrados 

Por Edmundo Virgen

La comisión de Industria y 
Turismo del Congreso del Estado 
durante el foro denominado 
“Coordinación entre Federación, 
Estado y Municipios”, conto con 
la participación del municipio 
de Tecuala, por conducto del 
director de Turismo municipal 
el licenciado Efraín Kichik Ceja, 
quien en su intervención habló de 
las necesidades que existen en su 
municipalidad en lo relacionado 

a este importante sector de la 
actividad económica.

El funcionario municipal indicó, 
que el municipio de Tecuala a 
pesar de formar parte de la Riviera 
Nayarit, lo cual es muy importante, 
hasta la fecha no le ha redituado 
ningún beneficio al municipio, 
puesto que los programas de 
desarrollo se canalizan a los 
municipio de Bahía de Banderas 
y Compostela, pero en el caso 
de Tecuala, pese a que tienen 

Rafael González Castillo 

Por cuestiones políticas los 
adversarios del PRD afirman 
que  Adán  Zamora Tovar es 
prestanombres de José Guadalupe 
Acosta Naranjo. La acusación surgió 
por la disputa del control político de 
la colonia “Loma Hermosa” y “Los 
Naranjos”. Pero en su momento 
con las pruebas en la mano se 
demostrará que la denuncia no 
tiene sustento.

Zamora Tovar, hizo la aclaración 
ante los medios de comunicación 
porque se dispone a conseguir lotes 
para vivienda. El terreno será para 
madres solteras y discapacitados.

Adán, de momento no sabe la 
extensión del terreno que ocupará 
para concretar su iniciativa.

El entrevistado a partir del 

próximo jueves 20 en la plaza 
principal  de Tepic levantará una 
encuesta para detectar el número 
de personas que no tienen donde 
edificar su vivienda. 

Los lotes podrán ser adquiridos 
por los beneficiados en abonos 
pequeños   y  a precios módicos 
porque se espera que la alcaldía  
capital ina les apoye con la 
introducción de los servicios y la 
urbanización. 

Con base a lo  planeado   parte de  
las viviendas de las madres solteras 
y discapacitados serán construidas   
con los apoyos que se  gestione en 
la capital de la república   con el 
auxilio del diputado federal electo, 
José Guadalupe Acosta Naranjo.

Zamora Tovar, también dice que 
su proyecto se podría  concretar con 
un terreno de unas diez hectáreas.               

Se planea resolver problema 
habitacional de madres 

solteras y discapacitados

la playa del Novillero, una de 
las más extensas de México, no 
se les beneficia con programas 
federales que vengan a impulsar 
el desarrollo de la región, para 
que se genere un repunte de las 
actividades relacionadas con el 
sector servicios.

Efraín Ceja, manifestó que nada 
más durante el periodo vacacional 
de Semana Santa el municipio 
de Tecuala recibe la visita de 
unos 100 mil vacacionistas 
nacionales y extranjeros, y a 
toda esta gente se les otorgan los 
servicios que el municipio dentro 
de sus limitaciones es capaz de 
ofrecer,  ya que no cuentan con 
un presupuesto para mejorar la 
infraestructura que se requiere 

y que demandan los visitantes.

En este sentido señaló, que 
la carretera que comunica de 
Tecuala a las playas de la 
región, es de dos carriles y 
necesita ampliarse, ya que 
cuando ocurren accidentes se 
interrumpe la circulación por 
varias horas, lo cual es molesto 
para el turismo, es por eso que 
entre las diversas obras que se 
necesitan, es necesario mejorar 
la red carretera para beneficio 
de los vacacionistas, así como 
para impulsar el desarrollo de la 
actividad turística en la región, 
puesto que genera una importante 
derrama económica que beneficia 
a todos los prestadores del sector 
servicios.

en la UAN, sin importar si pertenecen 
a un partido político.

Finalmente señaló que el gasto que 

se realiza en este tema se cubre de 
manera tripartita, por la UAN, el IEE 
y la FEUAN, que puede ser alrededor 
de 100 mil pesos.
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* La historia en torno a Luis González motiva una investigación del 
Consejo de la Judicatura, que ha removido a un empleado judicial.

*El funcionario dio inicio a los Foros de Consulta Nacional para la Revisión de la 
Estrategia Nacional de Reducción de Emisiones por Deforestación y Degradación 

Forestal.
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Por Edmundo Virgen

El gerente estatal de la Comisión 
Nacional Forestal en Nayarit, (CONAFOR) 

el Ingeniero Pedro Tello García, explicó que 
en el país es reducida la emisión de gases 
tóxicos a la atmosfera provocados por la 
deforestación y la degradación, puesto 

que los árboles son el mejor generador de 
oxigeno, pero mientras menos árboles haya 
esto se revierte, lo que da lugar al cambio 
climático que viene a provocar estragos en 

la naturaleza, así lo explicó al arrancar en 
la entidad los Foros de Consulta Nacional 
para la Revisión de la Estrategia Nacional de 
Reducción de Emisiones por Deforestación 

y Degradación Forestal.

Cuando esto sucede dijo, es entonces 
cuando se presentan mayores periodos de 
sequias, hay inundaciones, los huracanes 
son mas consecutivos y como consecuencia 
se presenta una mayor devastación, lo 
que en gran medida es provocado por el 
hombre, es por esto que los programas de 
la CONAFOR impulsados por el gobierno 
federal contribuyen a mitigar un poco el 
problema para así poderle regresar a la 
naturaleza algo de lo que le hemos quitado 
mediante la reforestación de dos millones 
de árboles en Nayarit, rescatando áreas 
que están degradadas por la mano del 
hombre producto de una tala inmoderada 
y mediante la CONAFOR se establecen 
programas de recuperación de bosques.

En el caso de Nayarit expresó, es una 

entidad con abundante vegetación que se 
ha ido degradando, pero que sin duda es 
uno de los estados donde existe menos 
incidencia de incendios forestales a nivel 
nacional y las dependencias involucradas 
trabajan de manera coordinada para evitar 
en la medida de lo posible la emisión de 
contaminantes a la atmosfera que sean 
causados por degradación o deforestación.

Por último reconoció la importancia de 
los habitantes en el estado  en integrarse 
a esta estrategia nacional para el cuidado 
y conservación de nuestros bosques, 
evitando los incendios forestales y la tala 
clandestina.

Deforestación y Degradación de bosques 
son causa del cambio climático: Pedro Tello

Un caso menor de droga impacta 
fuerte en Poder Judicial

Por Oscar Verdín Camacho 

El pasado nueve de junio, 
en la cabecera municipal de 
Santiago Ixcuintla, policías estatales 
detuvieron a Luis González en 
posesión de seis pequeños 
envoltorios, cuatro de los cuales 
contenían la droga “cristal” y los 
otros dos, mariguana, según el 
respectivo informe policial.

Parecía tratarse de un asunto sin 
trascendencia, pero unas semanas 
después generó un fuerte impacto 
en el Poder Judicial del Estado.

González fue puesto a disposición 
del Juzgado Cuarto Penal en Tepic 
por delito contra la salud en la 
modalidad de posesión con fines de 

venta de droga –aspecto aceptado 
en su declaración ministerial. 
aunque no se identificó al supuesto 
comprador-, y posteriormente le 
fue dictado auto de formal prisión. 
La droga con fines de comercio 
impidió la libertad bajo fianza.

En su declaración preparatoria, 
González negó cualquier relación 
con los citados envoltorios y, en 
cambio, denunció que fue torturado. 
“…me dijeron que si no la firmaba, 
me iban a dar un tiro, así mismo 
sacó una chicharra y la prendieron 
y me dieron cachetadas, por eso 
firme esa declaración”…

Contra la formal prisión, Luis 
interpuso el recurso de apelación, 
que fue admitido el 10 de julio 
por la Segunda Sala Unitaria del 

Tribunal Superior de Justicia, y una 
semana después dictó resolución 
reclasificando el delito, ya no por 
la supuesta comercialización de 
la droga, sino únicamente por 
posesión.

Con el cambio de situación 
jurídica, el Juzgado Cuarto Penal 
fijó una fianza al procesado y 
recuperó la libertad.

POSESIÓN SIMPLE
Sin embargo, una familiar del 

detenido contactó a la dirigencia 
del Sindicato Auténtico del Poder 
Judicial del Estado (SIAPJUNA), 
Gloria Bertha García, para denunciar 
que se le hizo una propuesta de 
pagar una suma de dinero a cambio 
de la libertad de su pariente. La 
denuncia apuntaba a funcionarios 

judiciales.
Las dos mujeres se entrevistaron 

con el magistrado Román González 
Momita, titular de la Segunda Sala 
Unitaria, para ponerlo al tanto 
de la situación, según explicó a 
este reportero.

En ese momento, el Consejo 
de la Judicatura del Poder Judicial 
inició una investigación, que aún 
no concluye.

Con el caso encima, González 
Momita decidió estudiarlo de 
inmediato y emitir resolución.

“Aquí no se acredita la posesión 
de droga con fines de venta, sino 
que es posesión simple. ¡No hay 
comprador!, sino el sólo dicho de 
los policías”. 

Reflexiona: “pude haber 
‘tapado el ojo al macho’ y, para 
evitar comentarios, confirmar la 
resolución y que el procesado 
se defienda en un amparo; pude 
hacer como que me vale madre, 
pero no. Yo hice valer la justicia 
y por eso se reclasificó el delito,  
¿para qué dejar a una persona 
tres o cuatro meses en la cárcel 
cuando sabes que no hay delito?.

“Aquí no se da la posesión 
con fines de venta, es un criterio 
uniforme de las salas y que 
también deberían estar aplicando 
los juzgados”.

El fallo oficial del magistrado 
precisa:

“..aun cuando los agentes 
aprehensores señalan que el 
procesado les manifestó que 
dicha droga la poseía para 
comercializarla, esta parte de su 
informe carece de valor indiciario 
para sostener tal afirmación 
en virtud de que los agentes 
aprehensores no están facultados 
para recabar confesiones de los 
imputados”…

Según se conoce, el Consejo de 
la Judicatura –integrado por sus 17 
magistrados y dos jueces- removió 
de sus funciones al secretario de 
acuerdos del Juzgado Cuarto, 
José Talavera, pero no aún no 
habría procedido contra algún 
otro funcionario judicial. 

(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación) 
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*La coordinación de colonias populares, anuncia programa de vivienda 
social para grupos vulnerables.
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Por: Martín García 
Bañuelos 

Tepic.-La restructuración 
del Partido Revolucionario 
Institucional en Tepic, va con 
rumbo a la recuperación de la 
capital del estado para el 2017, 
así lo manifestó en entrevista 
el diputado local priísta, Arturo 
Elenes Hernández.

Agregó el legislador, que 
actualmente los habitantes de 
Tepic están inconformes con el 
pésimo gobierno municipal que 
encabeza el panista Leopoldo 
Domínguez González, quien 
tiene prácticamente un año de 
mantener abandonados a su 
suerte a sus representados, 
quienes le exigen que cumpla 
con los compromisos que hizo 
en campaña, el de atender con 
eficiencia las demandas sobre 
todo con buenos servicios 
públicos, pero que al llegar al 
poder se olvidó de resolver.   

Por tal motivo el mejor partido 
de México el PRI recientemente 
nombró al ex diputado local, 
Carlos Sáldate Catillón como 
nuevo, Delegado Especial del 
Comité Directivo Municipal 
del tricolor en Tepic, con la 
finalidad de sacar adelante 
y en unidad los trabajos de 
restructuración partidista como; 
los seccionales, distritos, impulsar 
el movimiento territorial de las 
colonias  populares, ejidos y 

demarcaciones a donde 
i n d i s c u t i b l e m e n t e 
estará sumado el 
bastión de la mujer 
priísta,  con el firme 
objetivo de regresarle a 
Tepic un buen gobierno 
emanado de nuestro 
instituto político.

Cabe mencionar 
que el nombramiento 
par t id is ta  que le 
fue asignado bajo 
juramento a Carlos 
Sáldate, fue aprobado 

por la unidad de la militancia 
de los tres sectores del tricolor, 
encabezados por el Presidente 
estatal, Juan Carlos Ríos Lara, en 
un evento lluvioso y multitudinario 
que contó con la presencia 
del primer priísta del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, los 
senadores, Hilaria Domínguez 
Arvizu, Margarita Flores Sánchez 
y Manuel H. Cota Jiménez quien 
además es dirigente de la CNC 

Por: MARIO LUNA

Tepic.- El conocido luchador social en la 
entidad, y coordinador estatal de Colonias 
Populares, Adán Zamora Tovar, anunció la 
puesta en marcha, a partir del jueves 20 de 
agosto, de un programa de viviendas para 
madres solteras y discapacitados, sectores 
muy vulnerables y desgraciadamente 
olvidado por las autoridades.

Señaló que se están negociando 
algunos terrenos para construir dichas 
viviendas de interés social a precios que 
verdaderamente benefician a este grupo 
de personas, por lo que detallando las 
dimensiones de los terrenos dijo que serán 

de 7 metros de frente por 15 de fondo, 
y cuyas mensualidades serían de 500 
pesos y de enganche mil pesos, pero en 
aquellos casos en donde las personas no 
puedan cubrir dichos pagos, se tendrían 
que valorar dicha situación y apoyarlos, 
ya que la intención es dar solución a la 
carencia de viviendas sobre todo a quienes 
menos tienen.

Por lo pronto se tienen detectados 
terrenos en las colonias Puerta de la 
Laguna, San Juanito y San Cayetano, por 
lo que se han entablado negociaciones con 
sus dueños, ya que la superficie necesaria 
para edificar dichas viviendas sería de 10 
hectáreas como mínimo.

Asimismo, Adán Zamora Tovar, dijo 
que el día de hoy estará entrevistándose 
con Guadalupe Acosta Naranjo, quien le 
estaría apoyando en la gestión de bajar 
recursos para vivienda como siempre lo 
ha estado haciendo, para beneficiar a las 
clases más necesitadas y lo cual lo hará 
con mayor fuerza ahora que sea diputado 
federal y sin duda el coordinador de la 
bancada perredista en la cámara baja del 
Congreso de la Unión.

Dichos terrenos al entregados estarán 
dotados de los servicios básicos, sobre 
todo de agua, drenaje y luz, por lo que 
se le estará solicitando al presidente 
municipal de Tepic, su apoyo para que se 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El domingo 16 por la noche, 
un individuo que llevaba por 
nombre Lucas Delgado Plaza, de 
36 años de edad, fue abatido por 
policías estatales en la colonia 
Jesús Salas en Tepic, cerca 
también de la colonia Santa Fe.

Un comunicado de prensa de 
la Fiscalía General del Estado 
(FGE) señala que personal de la 
Agencia Estatal de Investigación 
(AEI) le marcó el alto a Delgado, 
pero éste hizo caso omiso y les 

disparó con un arma de fuego, 
hiriendo a tres policías. Al 
repeler la agresión, los agentes 
lo mataron.

Lucas fue alcanzado por seis 
balazos. Era originario de El 
Rosario, Sinaloa, y vivía en la 
colonia Jesús Salas.

Según la FGE, uno de los 
policías fue herido en el dedo 
meñique derecho, otro en el 
codo izquierdo, y el otro en el 
antebrazo izquierdo.

El suceso provocó una 
numerosa presencia de policías 
en la zona, lo mismo que de 
personal militar.

La restructuración del PRI es para 
recuperar la alcaldía de Tepic: Arturo Elenes 

Anuncian programa de viviendas para 
madres solteras y discapacitados: AZT

Abatido por estatales 
era de El Rosario, Sinaloa

* Tres policías resultaron heridos sin 
gravedad, durante la refriega en la 

colonia Jesús Salas.

en el país, lo mismo el líder 
de la CNOP del estado, Fidel 
Cristóbal Serrato, de la CTM, 
Avelino Aguirre Marcelo y de la 
CNC el diputado federal, Juan 

Manuel Rocha Piedra, el líder 
nacional de los Economistas 
del PRI, Raúl Mejía González 
entre otros cuadros distinguido 
del partido, terminó diciendo.                

agilicen los trámites y si es posible que 
condone algunos pagos, además de que 
ordene que los trámites para permisos de 
construcción no sean engorrosos como 
acostumbran hacerlo.

Es por ello que a partir de este jueves, 
todas las madres solteras que necesiten 
de una vivienda se inscriban en el padrón, 
así como los discapacitados, aunque 
reconoció que será insuficiente el apoyo, 
ya que existe demasiada demanda, pero 
que poco a poco se irá resolviendo dicha 
problemática social, esperando que las 
autoridades competentes también asuman 
compromisos y apoyen en dar dicha 
solución de vivienda social y busquen al 
igual que Acota Naranjo, subsidios para 
dichos programas.

Adán Zamora Tovar, dijo que dichos 
terrenos no estarán en zonas de riesgo ni 
a orillas de ríos, sino en lugares seguros, 
como son en las colonias antes mencionadas, 
para concluir, dijo que será a fines de la 
semana, cuando se esté en posibilidades 
de dar un nuevo anuncio de lo que se 
platicó con Guadalupe Acosta Naranjo.
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Avala Gobernador Iniciativa 
de Ley de Disciplina Financiera

Política

• “Resolveremos con poco dinero las necesidades de la gente”: 
Roberto Sandoval

*Actualmente se llevan a cabo trabajos de construcción del 
campo de béisbol en el Olímpico Santa Teresita
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Un total de 375 millones de 
pesos se han invertido en espacios 
deportivos en todo el estado, 
derivado de una mezcla de recursos 
federales y estatales, con lo que 
se fortalecen las actividades 
físicas y el deporte en todas sus 
disciplinas, informó el Director 
del Instituto Nayarita de Cultura 
Física y Deporte del estado, David 
Aguilar Estrada (INCUFID).

El funcionario declaró que 
actualmente se llevan a cabo 
trabajos de construcción del campo 
de béisbol infantil en el Olímpico 
Santa Teresita, con una inversión 
de 15 millones de pesos, así como 
el equipamiento de la pista olímpica 
—en ese mismo espacio—, con 3 
millones de pesos. “Este lugar pasó 
de ser un terreno baldío, un lugar 
inseguro, al centro deportivo más 

importante de Nayarit”, aseguró.

Además, dio a conocer que se 
tienen presupuestados 70 millones 
de pesos más para fortalecer la 
infraestructura deportiva mediante 
programas federales gestionados 
por el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda.

“Nayarit seguirá siendo cuna de 
campeones; no vamos a bajar la 
guardia, al contrario, vamos a seguir 
con más ánimo y con gran estímulo 
fortaleciendo la infraestructura 
deportiva y el deporte en todas 
sus disciplinas, de la mano de 
un gobernador que le apuesta al 
deporte y que es un gran gestor 
que dejará un legado en este rubro” 
enfatizó Aguilar Estrada.

Asimismo, informó que otro 

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda avaló la Iniciativa 

de Ley de Disciplina Financiera 
de las Entidades Federativas y 

los Municipios, presentada por 
el Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto.

El mandatario estatal asistió a 
la presentación de dicha iniciativa, 
-en donde se dieron cita los 
gobernadores de la República, 
los representantes de los Poderes 
de la Unión y miembros del 
gabinete-; en donde señaló que 
“es muy importante que la gente 
sepa que los recursos públicos 
son aplicados con eficacia, son 
aplicados con transparencia, y 
gastar menos pero gastar mejor 
en beneficio de la gente”.

Con la Iniciativa de Ley, 

375 millones de pesos invertidos en 
infraestructura deportiva en Nayarit

“no se va a poder 
seguir adquiriendo 
d e u d a  p ú b l i c a 
irresponsablemente” 
señaló el Gobernador, 
quien a su vez invitó 
a que todos los 
municipios del estado, 
una vez aprobada 
la ley, la apliquen 
para mantener unan 
finanzas sanas y 
transparentes. 

También declaró que no se 
descuidarán los ejes prioritarios 
de su administración como el 
tema de la salud, por el ajuste 
que implique la aprobación de 
la nueva Ley. "En mi Gobierno 
es prioritario que la gente tenga 
salud, estaremos nosotros vigilando 
los recursos para que existan 
más medicinas, más quirófanos, 
que podamos descentralizar los 
servicios de salud”.

La iniciativa se compone por 

reglas y estándares de disciplina 
financiera, entre las que destacan: 
nuevas obligaciones para la 
contratación responsable de 
deuda; la creación del Registro 
Público Único en donde los 
gobiernos estatales y municipales 
deberán transparentar todas sus 
obligaciones financieras; un 
esquema de indicadores que 
permitirá identificar y distinguir a 
los estados y municipios conforme 
a sus niveles de en deudamiento, y 
la oportunidad para que estados y 
municipios puedan obtener créditos 
con el aval de la Federación.

de los centros deportivos que se 
edifican actualmente, es la Unidad 
Deportiva de Santiago Ixcuintla, 
con 60 millones de pesos, la cual 
contará con una pista atlética, 

campos de futbol, beisbol y futbol 
infantil; gimnasio al aire libre, 
gimnasio de box, canchas de 
voleibol de playa y cancha de 
usos múltiples, ambas techadas. 

“Esta es una unidad digna para 
los santiaguenses y digna para 
los nayaritas, la cual quedará al 
cien por ciento a finales de este 
año”, afirmó.
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Hola amigas y amigos, reciban un 
gran abrazo, continuando con la reflexión 
acerca de cuáles son los enemigos de 
la “Superación”, les compartí acerca del 
“Orgullo engendrado por el egoísmo” y 
que lo importante para enfrentar a éste 
enemigo es la virtud de la humildad, 
además reflexionamos sobre “La Avaricia 
y la Envidia”, la primera por acumular una 
riqueza desmedida, buscando solamente 
la superación en las riquezas materiales 
y olvidándose de lo más importante en la 
superación personal la riqueza del ser no 
del tener solamente. Y la segunda que es  
implacable para la superación, ya que entre 
más se envidia lo que el otro tiene, jamás 
logrará sentir satisfacción por lo que tiene. 

Hoy terminamos con los enemigos 
de la superación personal y profesional, 
analizando la “Ira y la Pereza”; La ira 
aparece cuando a la persona cualquier cosa 
lo irrita y por cualquier motivo grita e insulta 
a los demás, esto hace que se conduzca 
con una actitud negativa y se tenga un 
mal carácter, por lo que en consecuencia 
le impida totalmente su superación; 
asimismo contagia su entorno como un 
virus que contamina a su alrededor tanto 
en la familia como en su entorno laboral 
y en lo profesional. Porque el hombre 
furioso despierta ese sentimiento negativo 
a quienes conviven con él, como en los 
hogares donde comienza a gritar uno, y 
luego le siguen los demás. Repasemos en 
nuestra mente con los ojos cerrados, los 
momentos en que sentimos amargura en 
nuestro corazón y lo reflejamos en nuestro 
rostro de enojo, de malestar y de coraje 
con uno mismo, e imagina asimismo como 
lo percibes ese rostro malhumorado en 
los demás.

•	 “la	Ira	estrechamente	ligada	a	
los vicios como el alcohol, el tabaco y 
las drogas; ofende, lastima, humilla y  
destruye, no sólo a quien la siente sino 
a quien la recibe”

 La Ira no solamente se manifiesta con 
palabras, con gritos y con ofensas, sino 
que se acompañan la mayoría de las veces 
con la expresión de nuestro rostro. Por 
lo que debemos de hacer lo posible por 
mantener una sonrisa, un rostro afable, una 
mirada de respeto y de amor a los demás, 

ya que Dios nos permite cada día disfrutar 
cada uno de los momentos por lo que 
especialmente podemos reforzar nuestra 
actitud en las situaciones difíciles, como 
un reto importantísimo para la superación, 
dominando la ira y el enojo diariamente 
será el objetivo a lograr. También nos 
ayudará a cultivar la paciencia, la suavidad, 
las buenas maneras en el trato con el 
prójimo, las virtudes que edifican un hogar 
y mantienen las relaciones humanas. 

•	 El	 Sabio	 Salomón	 declara:	
<La	blanda	respuesta	quita	la	ira>.	“Si	
estás con ira, cuenta hasta cien antes 
de hablar”

•	 el	tener	equilibrio	emocional	y	
Paz interior, redundará en bienestar y 
tranquilidad para motivar la superación.

Finalizo con la “Pereza” que se incluye 
en la lista negra de los Pecados Capitales 
por corromper al hombre y a la mujer en 
una vida ociosa que da origen al engaño, al 
robo, y a la descomposición de la mente y la 
conducta. El perezoso se vuelve un parásito 
de la familia y la sociedad, y por más que 
mueva su lengua para hablar y filosofar, 
su desidia lo llevará irremediablemente al 
fracaso, a la ruina, al abandono, a la miseria 
y con un corazón frustrado. Alimentemos 
nuestro espíritu de superación con la 
disposición al trabajo, a la actualización 
y capacitación, no solamente en lo que 
ya conocemos sino en aprender nuevas 
cosas, impulsar la lectura, practicar nuevos 
oficios, el disfrute de las bellas artes; la 
música, el teatro, la pintura, etc. El trabajar 
es también fuente de estímulo, de vigor 
y de satisfacción para la persona sana y 
seremos felices cuando lo realizamos con 
esmero, diligencia y responsabilidad. Si 
nos enfocamos a visualizar el trabajo y la 
actividad diaria de ésta manera alejaremos 
la “Pereza” de tajo en nuestras vidas. 

El tener Equilibrio Emocional y Paz 
interior, redundará en bienestar y tranquilidad 
para motivar el espíritu de  la superación. 
Primero Dios tengo una cita contigo 
próximamente, gracias por leernos y espero 
tus comentarios, tu opinión o mensaje como 
siempre a mi correo: lilyher_23@hotmail.
com  a mi Facebook: Liliana Hernandez y 
al Whatsap (311)109-41-51.

“LOS ENEMIGOS DE LA SUPERACIÓN” 
(última parte)

* Además de convivir con nuestros paisanos de 
Compostela, seguirán participando en el programa 

3x1, que junto a los programas del gobierno federal, 
permitirá que se construyan obras que benefician a 

todos los ciudadanos y al propio municipio.

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic.- La Feria de Nayarit 
en California fue, como cada 
año, una gran experiencia 
para los alcaldes que 
asistimos, así como para 
todos los que convivimos 
con los clubes de migrantes 
nayaritas, un encuentro con 
quienes están apoyando a la 
economía nayarita al enviar 
las remesas de dólares a 
sus familiares, pero también 
con su participación en el 
programa 3x1, ya que con ese apoyo se 
realiza obra pública que se requiere en 
los municipios del estado.

Así lo dio a conocer la presidenta municipal 
de Compostela, Alicia Monroy Lizola, 
agregando que refrendó su compromiso 
con los Clubes de Migrantes de Compostela 
“para seguir trabajando en equipo y con 
ello impulsar la transformación de sus 
comunidades de origen”. 

La alcaldesa Monroy Lizola reconoció la 
destacable participación de los paisanos y 
los clubes formados en el fortalecimiento 
del apoyo que brindan en programas del 
Gobierno Federal más importantes para 
su administración. En el programa 3x1 
se ejercerá durante el ejercicio fiscal 
2015- 2016 un monto superior a los 13 
millones de pesos, cuya inversión se 
aplicará en 11 proyectos de obra que se 
realizarán en Carrillo Puerto, Borbollón, 
Compostela, Ixtapa de La Concepción, 
Las Varas y La Peñita de Jaltemba. 
Agregó que el permanente acercamiento 
y comunicación que mantiene con los 
paisanos compostelenses radicados en 
Estados Unidos, aunado a la constante 
labor de gestión que ha distinguido a la 
presidenta municipal, hizo posible desde 
su anterior administración la conformación 
de seis Clubes de Migrantes: El Capomo, 
Compostela, Ixtapa de la Concepción, 
Carrillo Puerto, Borbollón y Las Varas, 

cuyos organismos han fortalecido el 
programa 3x1 que sigue beneficiando 
con obra pública a las comunidades del 
municipio que lo requieren. 

En la reunión que sostuvo con los Clubes 
de Migrantes en la Unión Americana, en el 
marco de la Feria de Nayarit en California 
2015, Monroy Lizola remarcó que los 
encuentros no solamente son para escuchar 
a los paisanos, “sino para incluirlos en 
las iniciativas de gobierno, con el afán de 
alcanzar el desarrollo unidos, hecho que 
se ve cristalizado en cada obra que se 
realiza”. Durante un encuentro más con los 
paisanos compostelenses, acompañada por 
la directora de Desarrollo Social, Martha 
Lorena Durán Orozco y por los regidores, 
Saúl Durán Bernal, Jorge García Sánchez 
y Jesús Sandoval Arreola, Monroy Lizola, 
estrechó los lazos de amistad y cercanía 
entre los migrantes, en un ambiente lleno 
de camaradería, donde refrendaron su 
compromiso de seguir sumando esfuerzos 
en la lucha por abatir rezagos sociales. 

Destacó más adelante, que el diálogo que 
tuvo en su visita, su principal compromiso 
será actuar juntos para poder contribuir 
en la transformación que está teniendo 
Compostela, porque si seguimos trabajando 
en equipo, en el 2016 a través del Programa 
3x1, “lograremos triplicar la inversión ya 
programada para traducirla en obras que 
responden a las necesidades y prioridades 
de la población de las comunidades de 
quienes radican en el vecino país del norte”.

La feria de Nayarit en California 
fue todo un éxito: Alicia Monrroy  

¿SERÁ O NO SERÁ? 
¡ES TU REFLEXIÓN!

Por: Liliana Hernández 
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Tepic.-En sesión del Comité de 
Transparencia y Acceso a la Información 
Pública del Congreso del Estado de Nayarit, 
sus integrantes analizaron las solicitudes de 
información registradas durante el segundo 
trimestre del presente año. 

En el desarrollo de esta reunión, llevada 
a cabo el pasado 04 de agosto, se dio a 
conocer que la Unidad de Enlace para 
la Transparencia recibió un total de 24 
solicitudes de información, 8 solicitudes 

durante el mes de abril, 7 en el mes de 
mayo y 9 en junio, a las que se les dio 
respuesta en tiempo y forma a cada una 
de ellas. 

Asimismo, se tocó el tema de la  
actualización de las giras de trabajo 
durante el periodo de receso de cada uno 
de los diputados de la Trigésima Primera 
Legislatura, mismos que ya se están 
incorporando a la página de internet con 

los resultados obtenidos. 
El Comité de Transparencia y Acceso a la 

Información Pública del Poder Legislativo, 
es el órgano encargado de analizar, 
discutir y resolver colegiadamente sobre 
la organización y clasificación de la 
información pública generada por la Cámara 
de Diputados, y que además vigila que 
el sistema de información se ajuste a la 
norma jurídica. 

Está integrado por el Presidente de la 
Comisión de Gobierno, diputado Jorge 
Humberto Segura López, las diputadas 
Felicitas Parra Becerra y Sonia Nohelia 
Ibarra Fránquez, así como el titular  de la 
Unidad de Enlace y Acceso a la Información, 
el Contralor Interno del Congreso, la titular 
de Oficialía Mayor, el Secretario General 
y el titular del Órgano de Fiscalización 
Superior.  

Atiende Congreso del Estado 
solicitudes de información

Política

• La Unidad de Enlace en el Congreso Local, recibió 
un total de 24 solicitudes de información durante los 

meses de abril, mayo, junio. 

• La Mesa Directiva la presidirá el diputado Jorge Humberto Segura López y como 
Vicepresidente el legislador José Ramón Cambero.

• El Primer Periodo inicia hoy martes 18 de agosto en la Sala de Sesiones “Lic. Benito 
Juárez García” en punto de las 10:00 de la mañana.

*En sesión de Comité de Transparencia

9

*Del Segundo Año de ejercicio constitucional Tepic.- Este lunes en reunión 
de la Diputación Permanente, sus 
legisladores integrantes eligieron 
por unanimidad a los representantes 
populares que formarán parte de la 
Mesa Directiva que presidirán los 
trabajos del Primer Periodo Ordinario 
de Sesiones, correspondiente 
al Segundo Año de Ejercicio 
Constitucional de la Trigésima 
Primera Legislatura.

La propuesta a cargo de la 
legisladora Sofía Bautista Zambrano 
señaló al diputado Jorge Humberto 
Segura López como Presidente;  
como Vicepresidente de la Mesa 
Direct iva al legislador José 
Ramón Cambero Pérez, como 
Secretarios a los diputados María 
Angélica Sánchez Cervantes y 
José Ángel Martínez Inurriaga, 
como Vicepresidente Suplente al 
legislador Héctor Javier Santana 

Eligen diputados a integrantes de mesa directiva 
del primer periodo ordinario de sesiones

García y como Secretarios Suplentes 
a los legisladores  Fidela Pereyra 
Zamora y Francisco Javier Jacobo 
Cambero, misma propuesta que fue 
aprobada por unanimidad. 

De acuerdo al artículo 36 de la 

Constitución Política del Estado 
de Nayarit, será hoy martes 18 de 
agosto día en que los diputados de 
la Trigésima Primera Legislatura 
Estatal den apertura al Primer 
Periodo Ordinario de Sesiones, 
correspondiente al Segundo Año 

de Ejercicio Constitucional.

En dicho periodo  se 
c o n t e m p l a  r e s o l v e r 
impor tan tes  asun tos 
legislativos en el ámbito 
e c o n ó m i c o ,  s o c i a l , 
deportivo, cultural, política, 
medio ambiente y seguridad 
jurídica a favor de los 
nayaritas y tiene como 
fecha para concluir el 17 
de diciembre, que previa 
votación del Pleno podría 
ampliarse el periodo hasta 
el día 31 de diciembre, 
según se autorice.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Inició amplio programa de capacitación 
rumbo a segunda etapa de implementación 

del sistema penal acusatorio

Política

*Cursos y talleres, dirigidos a operadores del sistema, 
abogados postulantes y otros sectores 

10

Con vistas a la segunda etapa de 
implementación del nuevo sistema de 
justicia penal, prevista para finales 
del presente año, este lunes iniciaron 
los primeros dos de una serie de 
cincuenta cursos y talleres que se 
impartirán de agosto a diciembre a 

operadores de dicho sistema, así 
como para abogados postulantes, 
asesores jurídicos de víctimas, 
periodistas y policías preventivos.

La mencionada capacitación 
fue gestionada por la Comisión de 
Coordinación Interinstitucional para 

la Implementación de la Reforma 
al Sistema de Justicia Penal en el 
Estado de Nayarit, que preside el 
magistrado Pedro Antonio Enríquez 
Soto y cuyo secretario técnico es el 
también magistrado Miguel Ahumada 
Valenzuela.

En aulas de la Escuela Judicial 
tienen lugar los primeros dos 
cursos para igual número de grupos 
de defensores públicos, a cargo 
del especialista Homero Osbaldo 
Ramírez Ambriz; uno de dichos 
cursos concluirá el 11 de septiembre 
y el otro el 24 de octubre.

La Secretaría Técnica (Setec) del 
órgano implementador nacional del 
nuevo sistema de justicia aprobó el 
vasto programa de capacitación que 
favorecerá, además de los sectores 
ya mencionados, a jueces de primera 
instancia, agentes del ministerio 
público, peritos, mediadores y 
conciliadores, así como a policías 
de investigación y personal del 
sistema penitenciario.

En el caso de los policías 
preventivos, la capacitación se 
efectuará en las zonas centro, norte 
y sur del estado, con lo cual se dará 
cobertura a todos los municipios.

El coordinador de la mencionada 
Comisión Interinstitucional en el 
estado, doctor Julio César Romero 
Ramos, indicó que oportunamente 
se difundirá la programación de los 
cursos y talleres del resto del año a 
través de la página www.nayaritsap.
gob.mx y los medios al alcance de 
las instituciones comprometidas en 
la implementación de la reforma 
al sistema de justicia penal, con 
vigencia en una primera etapa en 
nuestra entidad desde el pasado 
15 de diciembre. 
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Productores cañeros nayaritas también 
deben ser empresarios: Manuel Cota 

Política 11

* Quien tiene un arma de fuego en su poder sin registrarla comete un delito y para ello habrá un 
módulo en cada cabecera municipal, tanto para el canje como para registro

Siempre y cuando esté registrada…

Por: Martín García Bañuelos 

Tepic.-El líder nacional de la 
CNC y senador, Manuel H. Cota 
Jiménez el pasado sábado se reunió 
en esta comunidad tepisences con 
productores de caña cenecistas en 
presencia de sus dirigentes Olegario 
Gutiérrez mejor conocido como “el 
Morado”, Manuel García Nolasco 
acompañados por el luchador 
campesino Antonio Castañeda, y 
Antonio Agosto Ramos, quienes 
que les caracteriza le expusieron 
al legislador federal sus motivos y 
la importancia de reunirse con él.

Coincidieron en manifestar los 
líderes cañeros “que, bueno que 
como amigo, paisano y dirigente de 
la CNC en el país atendiste nuestro 
llamado para reunirte con integrantes 
de nuestras organizaciones cañeras 
cenecistas del Ingenio de Puga, 
ya que a nosotros nos interesa 
que escuches y atiendas nuestras 
demandas, sobre todo queremos 
que intercedas ante el gobierno 

federal para que por tercera ocasión 
el Presidente Enrique Peña Nieto, 
subsidie a los productores de caña 
de Nayarit”.

 “Asimismo requerimos un 
mejor apoyo de los empresarios 
cañeros quienes dispuestos están a 
prestarnos cien millones de pesos 
para la compra de insumos y sin 
intereses, nada más que como ellos 
nos los venden son quienes quedan 
con las ganancias y nosotros con la 
deuda que sabemos que tenemos 
que pagar, además las toneladas de 
caña que no alcanzaron a cortarse 
que se nos mejore el precio, aunque 
los que si este a vez la zafra cañera 
2014 – 2015 que ya concluyó  fue con 
una cifra record, porque rebasamos 
el tonelaje molino comparado con 
años anteriores”.

Al tomar la palabra el senador 
y dirigente de la CNC del país, 
Manuel H. Cota Jiménez, ustedes 
los productores cañeros del estado 
tienen grandes ventajas a su favor 

primero que su líder nacional 
cenecista es su paisano, luego 
que están debidamente integrados 
como organizaciones cañeras y 
cuentan con líderes que si saben 
representar cabalmente sus intereses 
por ello, invitamos  al titular de los 
FND, Raúl Rosales Rosas para 
que les explique sobre lo que tiene 
destinado en apoyos financieros el 
Presidente Enrique Peña Nieto para 
los  hombres y mujeres del campo 
en este caso para los productores 
de caña de Nayarit, lo mismo nos 
acompaña dijo, el titular de Conafor 
en la entidad, Pedro Tello García.

“La Reformas estructurales de 
Peña Nieto, conllevan a que la 
gente del campo mexicano además 
de productores también sean 
empresarios para en su cado para 
sus organizaciones cañeras se 
fusiones como en una sola en lo 
que respecta a la compra de los 
insumos y sean las que directamente 
comercialicen sus insumo y con eso 
obviamente se abarata la compra 

de dichas materias 
agrícolas, aunque 
para eso también 
nos está pidiendo 
a los cenecistas 
un cambio de 
mentalidad y así 
lograr en Nayarit 
lo en otros estado del país ya ha 
logrado, como en nuestro vecino 
estado de Sinaloa, por decir algo, 
por eso la importancia de invitar a 
sumarse al otro dirigente cañero 
Felipe Valle Guzmán”. Dijo

“Los productores cañeros tienen 
que aprovechar que Nayarit es 
el único estado de la República 
Mexicana que tiene 4 senadores 
como son; Hilaria Domínguez 
Arvizu, Margarita Flores Sánchez, 
Martha García Gómez y su servidor 
Manuel Cota, quienes estamos 
siempre dispuestos a trabajar 
por su bienestar social, y eso los 
tienen que aprovechar porque 
sus senadores y senadoras están 
a donde se toman las decisiones 

importantes para la transformación 
del campo y del país, y nosotros 
estamos obligados a responderles 
con fecundas respuestas, además 
cuentan con todo el respaldo del 
gobierno estatal que preside Roberto 
Sandoval Castañeda, solamente 
tenemos que trabajar unidos y 
organizados todos en una sola 
frecuencia que es la transformación 
del campo nayarita”.

Además Manuel Cota les informó 
que será este mes en Durango el 
77 Congreso Nacional de la CNC, 
a donde los cenecistas de todo el 
país llevarán propuestas para la 
transformación de la Ley Agraria 
de México asimismo se contará 
con la distinguida presencia del 
Presidente Enrique Peña Nieto.   

Todos los habitantes de ejidos y rancherías, 
pueden transportar un arma para su defensa 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- El año pasado con el 
programa de Canje y Registro de 
Armas 2015, en el estado de Nayarit 
se captaron 142 armas largas, 139 
cortas, 11 cargadores 39 cartuchos 
y este año se recibió una granada 
de fusil y el recurso que se pagó a 
los ciudadanos que se acercaron a 
los módulos, fue la cantidad de 334 
mil 300 pesos, mismos que fueron 
aportados por el gobierno del estado 
que encabeza el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda.

Así lo informó el Comandante en 
Jefe de la Treceava Zona Militar en 
Nayarit, General Miguel Andrade 
Cisneros, agregando que la Ley 
de Armas de Fuego y Explosivos, 
menciona que un ciudadano común 
puede tener en su domicilio para su 
defensa, armas cortas de calibre 22, 
380 y 38 especial; pero ninguna debe 
ser automática. En cuanto a las armas 
largas, dijo que también se menciona 
que pueden ser calibre 22, escopetas 
calibres 20, 16 y 12, siempre y cuando 
no estén recortadas. Además dentro 
de la misma Ley permite al comunero 
y ejidatario “que se desplace en su 
ejido con una arma de este tipo, 
por lo que queremos hacerle llegar 

la información a quienes 
viven en las rancherías, que 
la Ley les aprueba hacerlo 
pero con registro, por las 
actividades que realizan en 
lugares apartados”.

Sin embargo recordó 
que la gente debe tener 
conocimiento que para cargar 
una arma de las que no 
son exclusivas del Ejército 
Mexicano, deben estar registradas 
de acuerdo a los reglamentos, por 
eso les invitamos a los nayaritas 
que tengan alguna arma, que se 
presenten en los módulos, que 
estarán instalados en cada una de 
las cabeceras municipales, para que 
la registren y no tengan problemas.

Indicó que en los municipios de 

Acaponeta, Tuxpan, Santiago Ixcuintla 
e Ixtlán del Río, los módulos estarán 
abiertos de lunes a viernes de las 8 
a 16 horas, del 17 al 21 de agosto, 
tanto para recibir las armas que 
quiera donar la ciudadanía, como 
para registrarlas. Del 24 al 28 de 
agosto, los módulos se ubicarán 
en Tecuala, Rosamorada, Santiago 
Ixcuintla e Ixtlán del Río.

Dio a conocer que al recibir un 
arma que el ciudadano presente, 
no se le pedirán documentos de 
su adquisición ni se investigará 
dónde o cómo la obtuvieron, 
por lo que al recibirlas “con 
un equipo especial se procede 
a cortarlas y con ello quedan 
destruidas, esperando que en 
breve tengamos un programa 
para utilizar el metal de las armas 
que se vayan destruyendo”.

El comandante de la XIII Zona 
Militar manifestó que para adquirir 
una arma, solo lo pueden hacer en 
la Defensa Nacional en la ciudad 
de México, ya que las armas que 
se entregan para su destrucción 
nadie puede adquirirlas aquí y todos 
debemos participar en la Campaña 

de Canje de Armas de Fuego, ya 
que su portación ilícita se castiga 
con cárcel y poseer una arma sin 
registro es un delito.

Dijo que el estado de Nayarit 
es ejemplo a nivel nacional de la 
coordinación entre los tres niveles de 
gobierno, por ello se creó el grupo de 
Coordinación Interinstitucional Nayarit, 
conformado por los representantes de 
la Secretaría de la Defensa Nacional, 
Secretaría de Marina, Procuraduría 
General de la República, Policía 
Federal, Centro de Investigación y 
Seguridad Nacional, así como por 
diferentes órganos de gobierno 
del Estado, Secretaría General de 
Gobierno, a través de la Fiscalía 
General de Nayarit y de la Secretaría 
de Seguridad Pública del Estado.
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* Construcción de rellenos sanitarios, maquinaria pesada y camiones 
recolectores de basura, serán adquiridos por el Gobierno de la Gente 

para entregarlos a los municipios.

PROFECO Coordina feria de regreso a clases 2015

Por: MARIO LUNA

Tepic.- El Secretario de Ecología 
y Medio Ambiente en Nayarit 
(SEMANAY), Adahán Casas Rivas, 
informó que Gobierno del Estado 
invertirá 56 millones de pesos para 
la construcción de 5 nuevos rellenos 
sanitarios en la entidad, así como de 
maquinaria pesada en otros.

Los municipios donde se estarán 
construyendo serán en Tuxpan, San 
Pedro Lagunillas, Ruiz, El Nayar y la 
ampliación del relleno de Compostela 
y Bahía de Banderas, mientras 

que a los municipios de Bahía de 
Banderas, Santiago Ixcuintla, Jala y 
Tuxpan, se les dotará de un camión 
recolector de basura a cada uno de 
ellos, mientras que de maquinaria 
pesada para los trabajos propios 
de sus rellenos sanitarios, se les 
estará entregando a los municipios 
de Bahía de Banderas, Compostela, 
Jala, Tuxpan y Santa María del Oro.

Estas acciones, dijo el titular de 
SEMANAY, son enmarcadas dentro 
del saneamiento ambiental, lo que 
habla con hechos y no con palabras, 
que el Gobierno de la Gente está 

plenamente comprometido con el 
cuidado del entorno ambiental del 
estado.

En el caso particular del relleno 
sanitario de Tepic, dijo que el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, invirtió 15 millones de 
pesos, pero a la fecha por no haber 
acuerdos entre municipio y empresa, 
es por lo que no se ha podido hacer 
entrega de ese relleno, toda vez que 
el basurero del Ixtete, ya sobrepasó su 
capacidad máxima, y ello puede traer 
graves consecuencias en breve, por lo 
que las autoridades municipales deben 

d e  a s u m i r 
compromisos 
s e r i o s  y 
responsables de inmediato en 
beneficio del pueblo tepicense.

En otro orden de ideas, pero 
dentro del marco del saneamiento 
ambiental de la entidad, Adahán Casas 
Rivas, señaló que la dependencia 
a su cargo cuenta con 7 millones 
de arbolitos en coordinación con 
la CONAFOR, para entregarlos a 
la población y realizar acciones de 
reforestación, por lo que dijo que 
la ciudadanía puede solicitar el 

número de arbolitos para plantar 
hasta en sus patios de sus casas, 
en el entendido y compromiso que 
los cuidarán.

Subrayó que esta cantidad de 
arbolitos que se tienen en los Viveros 
de la Gente, es precisamente para 
que se reforesten los bosques de 
la entidad, anunciado además que 
la laguna del Telele será nombrada 
en breve zona protegida, como lo 
son la Sierra de Vallejo y el Cerro 
de San Juan.

Con la participación de 40 
establecimientos que manejan giros 
de artículos escolares, se realizará 
la Feria de regreso a clases 2015, 
del 21 de agosto al 02 de septiembre 
en la Plaza Principal de esta 
ciudad, la cual tiene como objetivo 
ofrecer precios bajos y productos 
de calidad, a fin de beneficiar la 
economía de las familias nayaritas, 
informó Federico Vázquez Chávez, 
delegado de la Procuraduría Federal 
del Consumidor (PROFECO), en 
Nayarit.

En conferencia de prensa, el 
delegado federal estableció que este 
esfuerzo de conjuntar a proveedores 
nayaritas en esta temporada en que 
reinician las actividades escolares, 
ha arrojado buenos resultados 
en las anteriores ediciones, en 
las cuales se ha constatado un 
ahorro de aproximadamente un 35 
por ciento para padres y madres 

de familia que acuden a adquirir 
útiles escolares en esta feria.

Asimismo, destacó que la Profeco 
se coordina con la Secretaría de 
Economía, con los Comerciantes 
Establecidos Expo Tepic, A.C., 
con el Programa Mover a México 
del Gobierno Federal y con el 
Ayuntamiento de Tepic, con la 
finalidad de lograr que esta actividad 
cumpla con su propósito, que es 
concentrar en un sólo espacio 
a comerciantes nayaritas para 
reactivar la economía, y por otro 
lado ofrecer al público consumidor 
precios bajos, ofertas y que se 
cumplan con las garantías que 
marca la Ley de Protección al 
Consumidor.

En su momento, Juan Carlos 

G a r c í a , 
presidente de 
la Expo Escolar y 
de la asociación 
de Comerciantes 
Es tab lec idos 
Expo  Tep ic , 
a s e n t ó  q u e 
e s p e r a n  s e 
g e n e r e  u n a 
d e r r a m a 
económica de 
más de millón y 
medio de pesos, 
con la afluencia 
de más de 3 
mil compradores 
en esta edición 
2015.

En esta Feria escolar, los 
comercios exhibirán artículos de 

papelería, zapaterías, venta de 
uniformes escolares, mochilas, 
material didáctico y ópticas entre 
otros giros, así como también, la 

Profeco ofrecerá talleres para 
consumir mejor y conocer los 
derechos como consumidor y 
talleres de tecnologías domésticas.

Invertirá gobierno 56 mdp en rellenos 
sanitarios en Nayarit: Adahan Casas

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Y parece que no se aprendió la 
lección electoral del 2014

En política es peligroso repetir los errores. 
Difícil panorama se visualiza para el año 2017, 
si se siguen dando escenarios de competencia 
entre el mismo grupo político gobernante. Lo 
ocurrido el sábado en el Partido Revolucionario 
Institucional, es una clara muestra de que no 
se aprendió la lección que dejó la elección del 
pasado 2014, principalmente en el municipio 
de Tepic. El Jefe Político del Estado, le dio 
y respaldó con todo el poder, al ex diputado 
local, Carlos Alberto Saldate Castillón, al que 
le puso la responsabilidad de ser el delegado 
especial con funciones de presidente del PRI 
en el municipio de Tepic, pero además y aquí lo 
importante es que le dijo que debe abanderar 
la lucha para recuperar el municipio.

 De esta forma y de inmediato, Carlos 
Saldate Castillón, ese mismo día ya tenía 
dos padrinos para buscar ser el candidato 
del PRI a la presidencia municipal de Tepic, el 
principal es su compadre, Roberto Sandoval 
y el segundo el poderoso Fiscal General del 
Estado, Edgar Veytia y eso le permitió que  de 
inmediato iniciara la campaña. En tanto sentado 
a unos cuantos centímetros, el diputado federal 
electo, Gianni Ramírez Ocampo, era testigo 
si callado en ese momento, pero no puesto 
quieto, porque es lógico, el legislador federal 
priísta, también quiere ser alcalde de Tepic y 
va a jugarla, eso nadie se lo va a impedir. Se 
repite la historia del 2014. Otra vez Gianni, 
pero ahora contra Carlos Saldate. Creo que ni 
las jugadas de futbolito que tienen con el Jefe 
Político del Estado, les ha permitido siquiera 
ponerse de acuerdo. 

Gianni Ramírez, El Joven Político Que Si 
Trascenderá el Actual Sexenio.

El único caballo que le queda al actual régimen 
político estatal para trascender, es el diputado 
federal electo, Gianni Ramírez Ocampo, el que 
parece no ser del agrado del patrón para la 
competencia por la presidencia municipal de 
Tepic en el año 2017. Ramírez Ocampo, es el 
único cuadro político del actual sexenio que podrá 
trascender más allá del mandato constitucional 
de Roberto Sandoval Castañeda, los demás 
están fritos. Sabedor de esa situación y con 
visión de los escenarios que se vendrán ya 
en el corto tiempo, el legislador electo priísta, 
tocará base allá en San Lázaro los martes y el 
jueves terminando de regreso a Tepic a continuar 
trabajando las colonias, los ejidos y todos los 
barrios de la capital nayarita para aumentar 
su posicionamiento y rentabilidad electoral. 
Sin embargo, Gianni Raúl Ramírez Ocampo, 
sabe que no tiene padrino político al interior 
del actual régimen y que guardará la disciplina 

hasta donde le alcance los tiempos, por lo que 
desde hace unos meses ya tiene encuentros 
con el resto de los grupos políticos internos 
del Partido Revolucionario Institucional, donde 
ha sido bien acogido y sin duda promovido. En 
política el que traiciona primero, da permiso 
a ser traicionado y Gianni Ramírez, lo sabe. 
Es el momento de las decisiones o se lanza 

a buscar el éxito político o se sienta haciendo 
caso al patrón a ver pasar a los triunfadores. 
Creo que Gianni Ramírez, ya se decidió y va 
también por Tepic.

Gana Anaya en Nayarit y es un Hecho 
que Habrá Alianza en 2017.

Una verdadera paliza electoral recibe en 
Nayarit y a nivel nacional, Javier Corral, al 
quedar prácticamente 1 a 4  en los votos 
emitidos por los militantes del Partido Acción 
Nacional, que este día emitieron su sufragio 
para elegir a su presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional, favoreciendo a Ricardo Anaya. Según 
los sondeos realizados a nivel nacional, Ricardo 
Anaya obtuvo a nivel nacional el 81 por ciento 
de los sufragios y el resto son para Javier Corral. 
En el caso de Nayarit, al computarse el 100 
por ciento de las actas, Ricardo Anaya obtiene 
el 91 por ciento de los votos contra el 8 por 
ciento de Javier Corral y el 1 por ciento nulos. 
La participación que reporta la entidad es del 
58 por ciento del padrón de miembros, es decir 
participaron con su sufragio mil 725 a favor de 
Anaya y solo 159 votos para Javier Corral y 
4 nulos que significan el 1 por ciento. Esto es 
un paso un importante para la construcción 
de una Coalición entre el PAN y el PRD para 
la competencia por la gubernatura en el año 
2017, lo que debe poner a reflexionar y a 
unificar al Partido Revolucionario Institucional, 
que deberá empezar a buscar a sus aliados 
de siempre para sumarlos. 

Y en el PRD, Volaron las Peinetas y se 
Rompieron las Medias.

Saludable y sin duda democrático es el proceso 
que vivió ayer en su Consejo Político Estatal el 
Partido de la Revolución Democrática, donde 
hicieron una catarsis entre grupos y cuadros 
políticos de un lado y otro. Como siempre sucede 
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en esas asambleas, la diva del partido del sol 
azteca, el diputado de la gente, Pavel Jarero 
Velázquez, presumió que tiene la cola corta y 
la pureza de sus convicciones partidistas, se 
rasgó las medias y tiró las peinetas acusando al 
grupo naranjista del fracaso del PRD en Nayarit 
y en el país. Por supuesto que la contra-parte 
se defendió y con argumentos le sacaron los 
trapitos al sol al legislador que en días es amarillo 
y otras rojo, pero normalmente es tricolor en 
donde no salió nada bien. Sus votos a favor 
de iniciativas del actual régimen, su paso por 
Santiago y lo sucio que dejó la administración, 
pero principalmente las traiciones que aplicó 
en las elecciones pasadas, donde en el primer 
distrito ordenó a su grupo irse por el PRI con 
acuerdos con El Gallo Arellano en lo oscurito 
y en Tepic, con encuentros con el jefe del 
poder actual mando a sus pocos seguidores a 
darle los votos al Movimiento de Regeneración 
Nacional, MORENA. 

Total que fue un encuentro que debe darse 
en todos los partidos políticos porque la 
ropa sucia se lava en casa y el PRD está en 
proceso de renovarse o muere. Pavel Jarero, 
es la disidencia interna del PRD y por ende 
es necesario porque hace la crítica, legitima 
y democratiza la actividad política-electoral 
del Partido de la Revolución Democrática. En 
suma es un mal necesario.  

La Votación del Partido Acción Nacional, 
en Cifras.

No puede faltar como siempre el dato siempre 
exacto de mi colega y amigo, Álvaro Alatorre 
García quien nos dice hoy que: Nayarit fue 
la segunda entidad donde porcentualmente 
más votos obtuvo el ganador de la contienda 
interna del PAN Ricardo Anaya en pos de la 
dirigencia nacional de este partido. Del total 
de los militantes nayaritas que acudieron a las 
urnas este domingo, el 91 por ciento de ellos 
votaron por quien será el nuevo presidente del 
Comité Ejecutivo Nacional del PAN. En Guerrero 
fue donde mayor votación captó, con el 92 por 
ciento El porcentaje de 91 por ciento lograron 
por Ricardo Anaya en Nayarit se traduce en 
mil 756 votos a su favor, por 156 a favor de 
su rival, Javier Corral. Por votos absolutos, la 
mayor cantidad la logró Anaya en Veracruz, 

donde 20 mil 79 militantes lo favorecieron con 
su voto. En Campeche apenas 640 panistas 
se inclinaron por el ahora ganador. El total de 
votos logrado por Anaya sumaron 173 mil 580, 
en tanto que Corral alcanzó 35 mil 54 voto.

Nayarit Ahora.
Actualmente la remuneración promedio anual 

en México de la población ocupada en empresas 
que ofrecen bienes y servicios de media y 
alta tecnología, y que cuentan con al menos 
9 años de educación (Primaria y Secundaria) 
es de $ 110,238.0. En contraste en Nayarit, las 
remuneraciones de la población que labora en 
empresas que proveen de bienes de media y 
alta tecnología se ubican por debajo de los $ 
50, 000.00. Esto repercute en un debilitamiento 
del mercado interno, por lo que las empresas 
Nayaritas que aspiran a crecer, deben pensar en 
trascender las fronteras estatales y nacionales 
en un mercado que como el Sudamericano 
está ofreciendo mayores atractivos cada día. 
Suerte a todos y decirles que con el triunfo 
de Ricardo Anaya, en la presidencia nacional 
del Partido Acción Nacional es un hecho que 
en Nayarit para el año 2017 habrá alianza 
y es posible que sea Leopoldo Domínguez 
González, quien la encabece. Eso debe poner a 
reflexionar al PRI para que no siga cometiendo 
los mismos errores del pasado. Para opiniones 
y sugerencias llamar al 311-246—01—16 o al 
email albertomartinezsanchez512@gmail.com 
y ya me pueden leer en facobook, búscame 
como Alberto Martínez Sánchez o como Certeza 
Política. Gracias por leerme darle like, comentar 
y opinar mis notas. Quedo a tus órdenes.
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Es urgente que contemos con el auxilio 
de la Cruz Roja Mexicana: Habitantes

En Rosamorada Ruiz y Tuxpan… 
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Tuxpan

Redacción

Ruiz, Nayarit.- La mañana del 
día de ayer se registró un aparatoso 
accidente en el crucero que comunica 
a la cabecera municipal de Ruiz por 
la carretera internacional número 15 
México Nogales, en donde resultaran 

varias personas lesionadas y daños 
materiales.

Al parecer, quien protagonizó 
dicho accidente fue una persona del 
sexo masculino que conducía una 
minivan habilitada como taxi, quien 
causó el encontronazo, lesionando 

a quienes viajaban en un auto 
compacto.

Para que atendieran a los 
lesionados tuvo que pasar un valioso 
tiempo ya que en los municipios 
de Rosamorada, Ruiz y Tuxpan no 
contamos con ambulancias y las que 

El pasado fin de semana el 
Diputado Federal Juan Manuel Rocha 
Piedra, ofreció a los Periodistas de 
los municipios de Ruiz y Tuxpan 
un desayuno para agradecer a los 
comunicadores el apoyo brindado 
durante sus tres años como legislador 
federal, en los que Rocha Piedra 

informó que logró aterrizar más de 
80 MDP en diversos apoyos a la 
población, entre ellos el de material 
para la construcción que superó los 
más de 36 MDP.

Fotografía y comentario: Ernesto 
Villalvazo 

FOTOCOMENTARIO 
DE RUIZ, NAYARIT

14

tienen los hospitales como lo son 
el IMSS y la Secretaria de Salud, 
estas en la mayor parte del tiempo 
están ocupadas con traslados de 
pacientes a las ciudades de Tepic 
y Guadalajara.

Por lo anterior, es sumamente 
urgente que los habitantes de los 
mencionados municipios contemos en 
la brevedad posible con el auxilio de 
la Cruz Roja mexicana, no es posible 
que los más de 100 mil habitantes 
que conformamos estos municipios 
del norte de nuestro estado y en 
pleno siglo XXI, no contemos con 
este fundamental servicio. 

Ha sido a causa de este accidente, 
por el cual los habitantes de estas 
localidades, están solicitando a las 
autoridades concernientes, que 

implementen un mejor control en 
todos los trabajadores del volante, 
(los taxistas) quienes en su mayoría 
no cuentan con la experiencia 
necesaria para brindar este servicio 
a la sociedad y otros de plano son 
personas que no son de fiar, porque 
algunos en la actualidad se drogan 
y otros son hasta ex convictos.

Se debe a que el gobierno pasado 
y este repartieran a diestra y siniestra 
miles de permisos de taxis, que 
hoy en día cualquier pelafustán es 
chofer de taxis, lo que nos hace 
pensar que ya es tiempo que la 
Fiscalía General de Gobierno vuelva 
a implementar de nueva cuenta 
exámenes toxicológicos sorpresa 
a cada uno de ellos, porque no se 
sabe uno qué malandrín pudiera 
estar detrás del volante. 
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Ramón Cambero, político chaparrito pero 
hábil, escoge diciembre para casarse
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ix t lán del  Río, 
Nayarit.- El líder en 
la comunidad  local de 
taxistas Zenón López,  
comento textualmente 
que vivimos en una 
época en que las 
aplicaciones móviles 
solucionan casi todo 
y muy pronto el uso 
del taxi tradicional 
quedara relegado al 
exigir la clientela  mejor 
servicio en este entorno, no 
buscarán el taxi; buscarán 
al chofer personal y el buen 
trato.

Además añadió Zenón 
López, con este proyecto se 
pretende dar más seguridad 
para la personas cuando 
hagan uso del servicio de 
taxi, además de ordenar 
y regular este servicio, ya 
que actualmente no hay una 
reglamentación ni control que 
sea más especifico y preciso 
que se pueda identificar al 

conductor en caso de extravió 
de documentos u objetos.

Actualmente un conductor 
de  tax i  puede andar 
despreocupadamente de 
su persona, lo cual puede 
resultar chocante para algunos 
usuarios o pueden tener la 
música a todo volumen, e 
incluso que se aprovechan 
de pasajeros ebrios, incluso 
alterando las tarifas de cobro; 
desprestigiando a la gran 
mayoría de choferes que 
son personas decentes y que 
prestan un excelente servicio. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
titular del Agua Potable, Paco Ortiz 
Villanueva,  abre dialogó con otras 
fuerzas políticas y movimientos 
sociales para crear una alianza 
electoral con miras a los comicios 
del 2015, sin buscar objetivos 
ni acuerdos sobre beneficios 
personales; sino establecer qué 
es lo más conveniente para el 
estado y el municipio.

Es tiempo que el gobierno atienda 
las necesidades apremiantes de 
la gente y que este siempre 
dispuestos a conversar, Paco Ortiz, 

manifestó que no tiene ninguna 
intención de regresar a un cargo 
de elección popular reconociendo 
que la política es interesante y 
afirma que está bien de salud, 
desmintiendo rumores sobre su 
supuesta mala salud.

Paco Ortiz, cuenta con gran 
experiencia y la madurez necesaria 
para aquellos que buscan contender 
por un puesto público y sabe que 
el partido político es la institución 
que marca la pauta al arropar a los 
liderazgos, y que para una buena 
definición en política se necesita 
el punto de vista y la suma de 
trabajo de otras corrientes para 

llegar vigorizados en los procesos 
electorales.

Por Jolumeca
  
Ixtlán del Río, Nayarit.- 

Fuente fidedigna aseguró que 
el empedernido solterón y gran 
líder político de Acción Nacional, 
Ramón Cambero, escogió el 
mes de diciembre para casarse. 
En ese aspecto dicen que no 
va ni con la izquierda ni con 
la derecha; va directo al altar, 
completamente apartidista y 
con ideología e independiente 

pero con mucha seguridad de 
la felicidad.

Esta vez sólo buscará en los 
votos de castidad la paz, y así 
como no queriendo la cosa se casa 
en casa y sin ayuda de terceros 
iniciará una nueva historia, atrás 
quedará la aventura dando la 
bienvenida a la estabilidad, sus 
ideas tendrán más fuerza, su 
visión política será más eficiente 
y con respuestas más positivas 

Por	Jorge	Mendivil	“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Presunta 
pareja Homosexual, -quienes pidieron 
se omitieran sus nombres de momento- 

se preparan para legalizar su unión 
en esta cabecera municipal siendo la 
primera boda gay, con el objetivo de  
fortalecer sus lazos y de paso promover 
el  crecimiento de este tipo de uniones 

Paco Ortiz Villanueva, abre dialogo con 
fuerzas políticas y movimientos sociales

Planifican primera boda gay 
en esta cabecera municipal

dicen que ya fue aleccionado 
y que se reserva de hacer su 
declaración.

Cabe resaltar las bondades de 
Ramón Cambero, como político, 
verdaderamente resultó ser un 
ramón para el PAN, lo salvó de 

la extinción y lo mantiene como 
segunda fuerza en el estado con 
amplias posibilidades de que su 
partido alcance la gubernatura 
en el 2017, palabras menos, 
palabras más, Ramón Cambero, 
ha sido el político mas rentable 
del PAN en los últimos tiempos.
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Habrá nuevos proyectos 
de taxi seguro y cómodo

en esta cabecera lo que será un evento 
histórico.

Este evento no es será un show, 
no es una parada es una ceremonia 
solemne –comentaron-, la boda ya tiene 
fecha fija, pero precisaron que evitan 
dar el dato para evitar discriminaciones, 
“queremos que sea un fiesta del pueblo, 
una demostración de que se puede 
coexistir en un solo propósito y por 
una razón que el amor triunfe sobre 

todas las cosas”.
Es tiempo que la gente reconozca 

que somos una familia y que buscamos 
los derechos de igualdad, respeto y 
dignidad, añadieron que es tiempo 
de que se  termine la ignorancia y el 
fanatismo de personas opuestas a la 
homosexualidad, se tiene que tomar 
la medidas necesarias para que se 
garantice el trato igualitario ante la ley 
a los matrimonios entre personas del 
mismo sexo.  
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*****MARTIN GONZÁLEZ COSÍO, 
DIPUTADO DE LA H.XXXI LEGISLATURA, 
DEL CONGRESO LOCAL DE NAYARIT, 
PRESENTO INICIATIVA  QUE REFORMA 
Y ADICIONA, DIVERSOS ARTÍCULOS 
PARA PROMOVER LA INVESTIGACIÓN 
Y EL DESARROLLO DE LA CIENCIA, 
TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN. A fin de 
promover la ciencia y la tecnología, ante la 
Diputación Permanente del Congreso del 
Estado de Nayarit, fue presentada la iniciativa 
que reforma y adiciona diversos artículos de 
la Ley de Educación, así como de la Ley de 
Ciencia, Tecnología e Innovación. La propuesta 
presentada por el legislador, Martín González 
Cosío, establece la necesidad de adecuar la 
Ley de Educación estatal a efecto de promover 
la investigación y el desarrollo de la ciencia, 
la tecnología y la innovación, fomentando su 
enseñanza, diseminación y divulgación en 
acceso abierto. De tal manera, el proyecto 
plantea que el Estado, con la concurrencia 
de la autoridad educativa federal promueva 
la investigación, así como el desarrollo de 
la ciencia, la tecnología y le innovación, 
fomentando su divulgación y diseminación 
en acceso abierto, con el fin de que las 
investigaciones y conocimientos financiados 
por el sector público, sean aprovechados por 
toda la población. En lo que se refiere a la 
Ley de Ciencia, Tecnología e Innovación, 
mediante una reforma integral se plantea 
como objetivo principal, impulsar el acceso 
abierto a la información de carácter científico, 
educativo, tecnológico y de innovación, para 
lo cual se proponen diversas reformas a 
fin de establecer en el marco jurídico que 
rige el sector, las bases de una política de 
diseminación del conocimiento, para que 
con el apoyo de plataformas tecnológicas 
se encuentre disponible a la población en 
general. De tal forma que la comunidad 
científica, tecnológica, de innovación, educativa 
y la sociedad, estarán en condiciones de 
involucrarse y beneficiarse con los avances 
de la investigación científica, evitando la 
mercantilización del conocimiento producido. 
Se trata de una iniciativa que tiene por objeto 
abonar al ingreso de la entidad ya que un 
pueblo informado y con una mejor formación 
científica se encuentra capacitado para 

construir bases sociales más sólidas, con 
individuos responsables, con una economía 
más competitiva y un futuro más próspero 
para todos.

*****LA TRIBU YAQUI, BAJO AMENAZA 
DE DESPOJO. La Tribu Yaqui, es un pueblo 
indígena que habita en el Estado de Sonora. 
La Tribu está asentada a lo largo del Río 
Yaqui, mismo que les da nombre y que es 
un elemento fundamental de su identidad 
y cosmovisión. En 2010, el gobierno del 
Estado de Sonora, inició la construcción del 
acueducto “Independencia”, sin embargo, 
los permisos para la construcción de este 
acueducto, fueron otorgados sin la debida 
consulta de la Tribu Yaqui, violando el derecho 
a la consulta previa, libre e informada. A lo 
lardo de su historia, la Tribu ha luchado, por 
conservar su territorio ancestral y sus recursos 
naturales, los cuales forman parte importante 
de su sobrevivencia y son el sustento para la 
preservación de su forma de vida, su cultura 
y sus estructuras comunales. En 2014, Mario 
y Fernando, líderes reconocidos por la Tribu 
Yaqui, fueron detenidos por su supuesta 
participación en el robo de un vehículo 
automotriz y privación de la libertad de un 
miembro de la Tribu Yaqui, SE TEME QUE 
SU DETENCIÓN ESTA POLÍTICAMENTE 
MOTIVADA Y TENGA RELACIÓN CON LA 
DEFENSA QUE LA TRIBU YAQUI HA HECHO 
DE SU DERECHO AL AGUA.

*****HAGAMOS REALIDAD LA JUSTICIA 
EN MÉXICO; torturas, desapariciones, 
ejecuciones, violencia sexual, son en parte los 
abusos cometidos contra civiles. Luchemos 
por un México de justicia, igualdad, dignidad 
y libertad; por un país donde se tomen 
acciones reales para proteger a todas las 
personas. La reforma contra la tortura (que se 
está preparando) en medio de una profunda 
crisis de derechos humanos debe ser a la 
medida, completa. El Gobierno de México, 
debe retomar los estándares internacionales 
y los “aportes” (aportaciones) de expertos y 
expertas en el tema, desde la academia y la 
sociedad civil y no se traduzcan en cambios 
simbólicos o débiles estas reformas para 
enfrentar el problema.

El presidente interino 
del comité directivo estatal 
del PRI, Juan Carlos 
Ríos Lara, hace mal en 
ostentarse como el artífice 
que hizo triunfar a los tres 
abanderados del tricolor 
que formarán parte de la 
próxima legislatura federal; 
de no haber sido porque la 
oposición, como siempre, 
no supo jugar durante los 
pasados comicios, otro gallo 
estuviera cantando. Pero 
bueno, si el primer priista del estado admite 
que hace falta reorganizar las fuerzas vivas 
del tricolor, no es porque se le haya ocurrido 
dicha propuesta; Roberto ya se dio cuenta 
que en política el fondo es forma y por ello 
la orden que dio el sábado en el sentido 
de tener bien aceitada la organización que 
fundara Plutarco Elías Calles, para que la 
elección que viene, donde estará en juego la 
gubernatura, las 20 presidencias municipales 
y los 30 diputados del Congreso local, no 
los agarre sin confesar para que el partido 
de las mayorías refrende la victoria.

Dos años se van volando, pero ya desde 
ahorita vale fortalecer el trabuco y desde 
luego será muy bueno quitar de los cargos 
directivos a las personas que en lugar de 
unir, provocan ansias de venganza contra 
la organización que logró sacar al Partido 
Acción Nacional de Los Pinos. Durante los 
casi cuatro años que lleva al frente del PRI 
estatal Juan Carlos Ríos Lara, solamente 
se dedicó, primero a humillar y luego a 
correr de su partido, a los viejos militantes 
y simpatizantes;  pero alégrense, eso sirvió 
para que los otros, así podemos llamarlos, 
decidieran mostrarle lealtad al PRI de 
sus amores; gracias a lo anterior, el voto 
duro de los priistas no se fue para el lado 
contrario y mucho más en la capital, donde 
Polo Domínguez no resultó lo que la gente 
esperaba. Para un análisis a posteriori, 
conviene recomendar a los servidores 
públicos y funcionarios emanados del 
PRI, que ya se pongan la camiseta, pues 
la gente los estará evaluando, y ha sido 
el mismo gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el que seguirá exigiendo a sus 
colaboradores que hagan hasta lo imposible 
por atender a la gente y salir del escritorio 
para que la gente los vea gestionando y 
resolviendo los pequeños y los grandes 
problemas que aquejan a nuestra entidad. 
Ayer Juan Carlos Ríos Lara amenazó con 
no irse si continúa pidiéndoselo el periódico 
“Realidades”; entonces vamos a esperar que 
pasa después del 20 de agosto…

 Miguel Ángel Osorio Chong, secretario 

de gobernación, pone 
énfasis sobre la cultura 
de la prevención y la 
búsqueda de las causas que 
generan el delito. Cuando 
los maestros no ocupaban 
de los padres de familia para 
educar, egresaron de las 
escuelas, generaciones de 
estudiantes modelo. Con el 
tiempo, fracasa el modelo 
educativo y tuvieron que 
echar mano de los papás 

para complementar lo que 
enseñan en las escuelas. Hoy vemos con 
tristeza incremento en el desempleo, vagancia, 
mal vivencia, narcotráfico, drogadicción, 
robos, secuestros, violaciones, etcétera: 
fracasó también la familia. Por lo mismo, el 
gobierno está obligado a rescatar lo que se 
ha perdido; debe implementar un programa 
donde participen miles de trabajadoras y 
trabajadores sociales, para que estén muy 
al pendiente de lo que pasa en el interior de 
un hogar, con un solo objetivo, encauzar o 
reencauzar niños, adolescentes y jóvenes, 
al camino de la gente que quiere trabajar 
por un México con trabajo, libre de violencia 
y conscientes de que a través del estudio, 
se forjan hombres de bien. La propuesta de 
Osorio Chong ahí está, no debemos echarla 
en saco roto, porque de ello depende un 
buen futuro para todos… 

El senador y dirigente nacional de la 
CNC, Manuel Humberto Cota Jiménez, ya 
se cree candidato del PRI a gobernador 
de Nayarit, y con derecho a humillar a la 
gente. Yo conozco a Enrique Avellán y no 
desde ahorita; ah pues el Cota le reclamó 
algo al famoso “Huevo”; como este no es 
dejado, no sé qué le diría al sinaloense, 
el caso es que a todo aquel periodista 
que posteriormente lo abordó, les dejó la 
amenaza de que si los veía con Avellán, 
ya no los apoyaría. Del plato a la boca se 
te puede caer la sopa candidato… El que 
andaba movidísimo el sábado pasado es 
Adhan Casas Rivas, el famoso ADACARI; 
llevó bastante gente a bordo de combis, taxis 
y camiones al evento de Carlos Saldate. El 
ex presidente municipal de Santa María del 
Oro, Nayarit, anda quedando bien como 
buen político que es y como titular de 
SEMANAY, ha hecho grandes amigos entre 
los alcaldes; por ello en la zona norte hay 
uno que le gustaría verlo como gobernador 
de Nayarit… PALESTRAZO: la campana 
salvó al ingeniero Marco Antonio Ledezma 
González; de última hora le consiguió su título 
de licenciado en Derecho a la senadora; mil 
millones de pesos es un precio muy caro: 
¿no creen ustedes?

Por Gilberto 
Cervantes 

Rivera, poeta 
de CucharasPALESTRAarrusel Político

Por: Pedro Hernández Partida

C

¡ATENTO AVISO! 
SE SOLICITA MÉDICO 

GENERAL PARA FARMACIA

TEL. 311 141 66 03
311 165 60 08

$60.00 POR 
CONSULTA
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Es un hecho ya la rehabilitación de 
tres “Casas de Día” en Acaponeta

Gente&Poder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal

Acaponeta.- El Presidente 
Municipal, Malaquías Aguiar Flores, 
gestionó ante la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol), la 
cantidad de tres apoyos para la 
rehabilitación de tres casas de día 

para personas de la tercera edad; 
se trata de un beneficio con el que 
se garantizan mejores inmuebles 

con espacios para que los adultos 
mayores puedan realizar actividades 
de esparcimiento y recreación 
en sus respectivas comunidades 
comprendidas en el municipio de 
Acaponeta. 

Las casas de día, explica el 
mandatario municipal, son de gran 

importancia para las diferentes 
comunidades y espacios destinados 
a los adultos mayores, ya que, 

continuó diciendo, ahí 
los reciben, aprenden 
y pueden tener una 
convivencia sana con la 
gente que asiste a las 
diferentes actividades 
impartidas por los sistemas 
DIF estatal y municipal, las 
propias del club, además 
del Inapam. 

Destacó además que a través 
de estas casas se mantiene el 
contacto directo con la gente de 
la tercera edad, pues se conocen 
de primera mano sus necesidades 
ya que la Sedesol les brinda 
rehabilitar este importante espacio, 
elevando al mismo tiempo su calidad 
de vida, generando condiciones 
que permitan protección de sus 
derechos fundamentales; “nuestros 
adultos mayores viven en mejores 
condiciones de plenitud, con dignidad 
y respeto", abundó. 

Cabe señalar que las casas de día 
no solo son espacios de convivencia 
y recreación, sino que también sirven 

para orientar a los adultos mayores, 
sobre el autocuidado, autoayuda 
y autogestión, con el propósito de 
que se integren a su entorno social 
dentro de su comunidad. 

Eran dos casas de día, los 
apoyos que la Sedesol ofreció a los 
municipios de Nayarit, sin embargo, 
por medio del convencimiento y 
aprovechando la circunstancia de 
que el Ayuntamiento de Acaponeta 
ha venido cumpliendo y apoyando 
fuertemente a esta dependencia 
general con sus acciones y eventos 
dentro de Acaponeta, el primer edil 
logró convencer a los encargados 
del programa y se trajo un apoyo 
para una casa de día más, teniendo 
considerados entonces a “El Club 

Oro” de la cabecera municipal, el 
club de la tercera edad “Nuevo 
Amanecer” de la localidad de 
San Miguel y el “Club Alegría” de 
Sayulilla. 

Es menester aclarar que el 
apoyo es para rehabilitar o ampliar 
los clubes de la tercera edad del 
municipio, así como equipar con 
sillas, mesas, ventiladores u otros 
electrodomésticos o aparatos 
electrónicos que sean de utilidad 
para la comunidad selecta del 
municipio, con una inversión de 
120 mil pesos por casa de día que 
hayan demostrado que cumplen 
con los requisitos de donación 
del terreno donde se asienta el 
inmueble.

Solo lluvias dejará la depresión tropical 
frente a las costas del Pacífico occidental

Gente&Poder/Acaponeta/Por: 
Pedro Bernal

Acaponeta.- La Dirección de 
Protección Civil Municipal que 
comanda Germán Alaníz Quiñones, 
hace el anuncio con respecto al 
movimiento de la depresión tropical 
ONCE-E, la cual, según el reporte 
del Servicio Meteorológico Nacional, 
no llegará a convertirse en huracán, 
actualmente se halla a 895 kilómetros 

al suroeste de Punta Eugenia, Baja 
California Sur, y a 1,135 kms., al oeste 
de Cabo San Lucas, en la misma 
entidad, y continúa su avance hacia 
el noroeste a una velocidad de 26 
kilómetros por hora, pero alejándose 

no solo de las costas nayaritas, sino 
en general separándose de costas 
nacionales, sin afectar al territorio 
nacional, aunque sí dejando algunas 
lluvias de moderadas a fuertes en 
la zona norte de Nayarit. 

El fenómeno meteorológico, 
va disminuyendo en intensidad y 
actualmente tiene vientos máximos 
sostenidos de 55 kilómetros por 
hora y rachas de 75, y el pronóstico 
indica que para el jueves sea tan 

solo una baja remanente cuando se 
interne en el océano Pacífico a 1,490 
kilómetros al oeste de Ensenada, 
Baja California. 

Continuará la Dirección de 
Protección Civil Municipal, siguiendo 
las instrucciones del alcalde Malaquías 
Aguiar Flores, de tener informada 
a la ciudadanía a cada paso de 
una tormenta tropical, sea de la 
intensidad que sea.
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*Además se entregan dos apoyos de seguros de vida a jefas de familia.

 Listos para iniciar la construcción 
donde será su próximo albergue

*Jóvenes de la tercera edad del ejido de Atotonilco y la comunidad de El Filo
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Genteypoder/Tecuala/Por: 
Pedro Bernal.

TECUALA.- En la comunidad 
del Fi lo los integrantes y 
representantes de obras y acciones 
como Lupita Romero Guadalupe 
Aldaz  y la representante de los 
adultos mayores entre otros 
más,  en esa localidad recibieron 
a  el presidente municipal Lucio 
Santana, su señora esposa y 
presidenta del DIF municipal 
Sandra Partida de Santana, y 
la Licenciada Liliana Gómez 
Meza, delegada de Sedesol en 
Nayarit, fueron recibidos junto 
con los regidores  Lucero de 
Fátima, Marco Antonio, Florencio 
Ibarra, Julio Inda, Adrián Parra 
y otros más.

Además e l  d i rector  de 
COPLADEMUN Francisco López 
Melin,  del actual ayuntamiento, 
ahí los anfitriones entre muchas 
cosas mas y agradecimientos esto  
les dijeron   son los oídos, son los 
ojos del presidente de la republica 
Enrique Peña Nieto, estas obras 
son verdaderamente una alegría 
para este poblado que es anexo 
del poblado de San Felipe, pero 
siempre todos, mujeres, jóvenes 

y adultos mayores estamos todos 
haciendo el esfuerzo para que 
esto se haga…….. 

El licenciado Lora, Oriundo de 
ese lugar al tomar el micrófono 
dijo: Como saben ustedes nosotros 

somos un pueblo anexo a San 
Felipe, somos el pueblo olvidado, 
hace como 25 años que se hizo 
la obra aquí en el filo, tenemos 
que agradecer al presidente Lucio 
Santana que ha estado trabajando 
de la mano con el pueblo y 
agradecerle el apoyo que nos 
está dando y a la señora Sandra 
Partida, agradezco la presencia 
del presidente Manuel López (EL 
PINCELES) damos las gracias 
y la más cordial bienvenida y 
de nuevo gracias por apoyar al 
Filo………. 

Al tomar la palabra el primer 
edil  en su intervención este 
mensaje-agradecimiento les dijo, 
me da mucho gusto estar aquí 
con ustedes donde aquí nos 
solicitaron el apoyo de la casa de 
la tercera edad, quiero agradecer 

a todas las autoridades para no 
mencionarlos de uno por uno, a mi 
cabildo, a mis regidores que sin 
ellos no fuera posible esto, ellos 
han estado muy atentos, todos 
coincidimos en lo mismo, en el 
beneficio para todos ustedes y 
ellos siempre me han apoyado, 
hemos hecho un gran equipo  a 
pesar de la diversidad de partidos 
y eso es importante para cualquier 
ayuntamiento, agradezco y me 
siento muy orgulloso de tener en 
nuestro municipio a una delegada 
de Sedesol que por primera vez 

que yo recuerde, gracias a la 
licenciada Liliana por estar aquí 
es una amiga de tiempo y por eso 
con la confianza que le tengo me 
atrevo a pedirle siempre y nos ha 
estado ayudando, a los de acción 
ciudadana al representante del 

ejido a todos y cada uno de ustedes 
felicitarlos por esta bonita obra 
que aunque todavía no tenemos 
los 60 años, pero ya vamos que 
volamos y pues vamos preparando 
el terreno, felicito a Norma porque 
ella los tiene bien atendidos, 
están organizados aquí en el filo 
como en pocas localidades y se 
merecen esto y más, estaremos 
muy pendiente de ustedes en el 
ayuntamiento, quiero agradecer 
a mi esposa, que me ha apoyado 
en el DIF y en todo, ustedes me 
conocen no somos de discurso, 

vale más un trabajo bien hecho 
que un discurso bien dicho, se 
viene la obra del pozo del agua 
que también es muy importante 
obra que, gracias a todos y que 
dios me los bendiga estaremos 
siempre con ustedes………. 

Al dirigirse a los ahí presentes 
la  Licenciada Liliana Gómez 
Meza, esto les dijo: primeramente 
agradezco la hospitalidad del 
presidente Lucio Santana, que 
muy amablemente nos recibe 
siempre de la mejor forma aquí 
en el municipio de Tecuala, 
agradezco también a su señora 
esposa, la presidenta del DIF a 
la señora Sandra Partida, gracias 
señora por su amabilidad, de la 
misma manera agradezco a las 
personas que nos acompañan 
aquí en el presídium, Antonio 
Jaramillo que es el juez, a 
Israel López el presidente de 
acción ciudadana, a la señora 
Gabina Hernández Domínguez 
presidente del club de la tercera 
edad, Doris Plata, a María Luisa, 
Norma representante de los 
migrantes de la tercera edad, 
por supuesto María Guadalupe 
romero, representante del Club 
Migrantes Milpas Viejas, del 
Filo, y sobre todo agradecerle 
a los regidores, a todas las 
autoridades municipales que nos 
hacen el honor de acompañarnos, 
exactamente es la primera vez 
que vengo aquí al El Filo y me 
da mucho gusto, ojala que sea 
la primera vez, pero no la última 
ahora para dar el banderazo al 
arranque de la obra de este centro 
comunitario para ustedes los 
adultos mayores por medio del 

Continúa Pag. 19
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programa 3X1 para migrantes que 
tenemos en Sedesol donde un 25% 
que aporta el Club Migrantes que 
viene siendo Milpas Viejas – El 
Filo, el 25% que pone el municipio 
de Tecuala, el 25% que pone su 
amigo el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y el otro 
25% que pone el presidente de 
la republica Enrique Peña Nieto.

Ahorita venimos de Atotonilco 
donde también se dio el arranque 
de la misma obra, este es el 
segundo, y de verdad me da 
mucho gusto que tengan un 
presidente que se preocupe por 
ustedes, no cualquier presidente 
lo hace, nada más tenemos dos 
en el estado que se preocupa más 
por sus adultos mayores, a mí 
me da mucho gusto porque este 
es nuestro trabajo, en Secretaría 
de Desarrollo Social en eso nos 
enfocamos a ver la política social, 
los programas sociales, pero para 
nosotros es una prioridad ustedes, 
nuestros adultos mayores, también 
tenemos otro programa donde 
rehabilitamos las Casas de 
Día, con $120,000 para cada 
Casa de Día, siempre y cuando 
cuenten con la documentación 
que necesitamos, aquí en Tecuala 
son muy afortunados porque 
tenemos en Tierra Generosa para 
próximamente , en El Novillero, en 
Pajaritos, San Antonio Laureles 
y La Presa así que en este año 
2015 ya tenemos 5 Casas de 
Día más que se van a rehabilitar 

aquí en el municipio de Tecuala, 
el presidente Lucio Santana es 
un presidente que se preocupa 
por ustedes y por eso con mucho 
gusto todas los proyectos que 
nos presente lo vamos a hacer 
en este 2015, porque ahí una 
meta que queremos que se 
cumpla en el estado de Nayarit,  
también ya estamos terminando 
de pagar el programa de 65 y 
más, aproximadamente en el 
estado de Nayarit tenemos 70,000 
adultos mayores que reciben esta 
pensión y como efectivamente 
lo mencionaban anteriormente 
esta pensión se está quitando, 
porque desde un principio los 
lineamientos de ese programa 
nos decía que la persona que 
reciba más de $1,092 no puede 
tener el programa de 65 y más y 
sin embargo hubo personas que 
a ver si pegaba lo solicitaron y 
se les dio.

Y a miles de personas se lo 
dieron, pero estamos afiliando a 
personas que no tengan ninguna 
pensión, simplemente no se les da 
porque estamos incrementando a 
personas que no reciban ninguna 
pensión y eso es lo que está 
pasando que estamos haciendo 
una depuración. Ademas les 
quiero comentar que en el estado 
de Nayarit el presidente Enrique 
Peña, Nieto ha mandado 122,500 
televisiones el año que entra 
empieza la tecnología digital y las 
televisiones que tenemos todos 

en casa ya no van a funcionar, 
las van a poder ver si compran un 
regulador, pero estas televisiones 
de 24’ pulgadas que vamos a 
empezar a entregar en septiembre 
van a ser para los beneficiarios de 
Sedesol, o sea ustedes y todos 
los beneficiarios que tengamos en 
algún programa de Sedesol, pero 
nuestra prioridad son ustedes, 
nuestros adultos mayores, va ir 
personal de Sedesol a tocarles 
la puerta, les van a entregar una 
notificación que les dirá el día, 
la hora y el lugar que les van a 
entregar su televisión, que todavía 
estamos viendo donde puede ser 
porque ocupamos un lugar para 
7,500 personas porque en un 
solo día se tienen que entregar 
esas 7,500 televisiones.

Ocupamos que guarden 
esa notificación que les van a 
entregar por parte de Sedesol, 
porque sin ella no se les va 
poder entregar su televisión, 
a mí me da mucho gusto que 
122,500 familias nayaritas van a 
tener el privilegio de tener esta 
televisión digital que además 

les va servir de computadora, de 
verdad felicidades a ustedes que 
son beneficiarios de 65 y más o 
del seguro, el jueves vamos a 
entregar estos apoyos del seguro 
de vida de jefas de familia, que 
están sentido porque falleció la 
mamá de los menores y entonces 
a ellos se les entrega un estímulo 
económico para que terminen su 
secundaria, su preparatoria o su 
licenciatura, porque la mayor 
preocupación de una madre de 
familia es esa, que en caso de 
que ella llegara a faltar con qué 
van a estudiar sus hijos y pues 
ya no hay pretexto porque el 
apoyo económico lo manda el 
presidente Enrique Peña Nieto.

El día de hoy las dos son 
abuelitas de estos menores que 
desgraciadamente se quedaron 
sin su mamá y se acumularon esas 
cantidades que se s entregaron, 
el día de hoy que serán para su 
formación, decirles que tienen 
nuestro apoyo que nos estaremos 
viendo cada bimestre en Tepic 
solo que ahora aprovechamos 
la vuelta para entregarlos aquí 

y que se ahorrarán la vuelta y 
el gasto, gracias de verdad por 
estar aquí en El Filo y yo feliz 
de que tengan un presidente 
tan trabajador, una presidenta 
del DIF tan trabajadora, a los 
presidentes de los Migrantes tan 
comprometidos porque ocupamos 
de ellos, sin el Club Migrantes no 
podrían ser estas obras, gracias a 
todos los que ponen su granito de 
arena por ustedes los tecualenses, 
por los nayaritas y como siempre 
les digo las puertas de Sedesol 
están abiertas para ustedes y 
estamos para servirles………. 

Después de haber agotado las 
intervenciones de los oradores  Se 
hizo entrega de los certificados y 
los folios de los seguros de vida 
para jefas de familia del programa 
del presidente Enrique Peña 
Nieto a dos familias que hoy son 
beneficiarias las cuales pedimos 
que pase la señora María Santos 
Arámbula Villa, quien recibe la 
cantidad de $26,550 para sus 
nietos y la señora Jesús Oronia 
Alatorre, quien recibe la cantidad 
de $28,396 para sus tres nietos 
beneficiarios.
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Compostela

Compostela, Nayarit.- Por Donkey—En un 
acto sin precedentes la tarde-noche de este 
sábado pasado,  el  secretario general de la 
Alianza de Taxis Amarillos y ex diputado local 
por el ll Distrito que comprende Tepic, zona 
urbana y rural, Carlos Alberto Saldate Castillón 
tomó protesta como nuevo delegado especial 
del Comité Municipal del PRI de Tepic, cuya 
ceremonia fue encabezada por el presidente del 
CDE, Juan Carlos Ríos Lara en la explanada 
de las instalaciones de este instituto  político.

A este evento asistió 
el gobernador del estado 
Roberto, Sandoval Castañeda, 
quien estuvo acompañado por 
los senadores de la República,  
Manuel Humberto  Cota 
Jiménez, Margarita Flores 
Sánchez, Hilaria Domínguez 
Arvizu, por los diputados 
federales, Roy Gómez Olguín 
y Juan Manuel Rocha Piedra, 
así como del Presidente de 
Gobierno Legislativo del 
Congreso del Estado, Jorge 
Segura, del ex Senador Raúl 
Mejía González y por el líder 
estatal de la CTM, Avelino  
Aguirre Macedo, quienes 
refrendaron su apoyo a Carlos 
Alberto Saldate Castillón.

 Previó a la toma de protesta, ante miles 
de militantes y simpatizantes del PRI y  con 
la presencia de los  diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura del Congreso del Estado  
que conforman la bancada del tricolor, así como 
de ex Presidentes Municipales, ex diputados, 
ex regidores y cuadros distinguidos de este 
partido, el presidente del CDE del PRI, Juan 
Carlos Ríos Lara, destacó que el priismo 

nayarita está inmerso en el trabajo de unidad 
partidista tal como lo hizo  en la reciente 
campaña política, que fue exitosa gracias 
a que en Nayarit tenemos un Gobierno que 
cumple y el liderazgo del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda.

Ríos Lara  convocó a todas las organizaciones, 
sectores, así como a las estructuras sectoriales 
y territoriales, expresiones y  militancia de su 
partido a sumar esfuerzos para atender los 
reclamos de la gente de  las colonias y barrios 

de la capital nayarita, por ello—sostuvo—el 
nombramiento de Carlos Alberto Saldate 
Castellón como delegado especial  del Comité 
directivo Municipal del tricolor para que dé 
seguimiento a los programas de acción que 
permitan no solo la reivindicación de nuestro 
partido, sino también su fortalecimiento para 
rescatar a Tepic que está en manos de un  
Gobierno que no tiene sentido social y que 
lo tiene en pleno abandono.          

.El dirigente estatal del PRI—sostuvo—que la 
fuerza y la unidad de la militancia y simpatizantes 

de su partido en la 
pasada elección  ganó  
tres diputaciones 
federa les  en e l 
Primero, Segundo y 
Tercer Distrito, con 
Efraín Arellano Núñez, 
G iann i  Ramí rez 
Ocampo y  Jasmín 
Bugarín Rodríguez y 
estoy convencido que 
con el liderazgo del 

ex diputado y Secretario general de 
la Alianza de Taxis Amarillos, Carlos 
Saldate  Castillón y con  la unidad de 
los sectores el PRI recuperará Tepic  
para darle el rumbo que merece 

En este caso-dijo Ríos Lara—“que 
el nuevo delegado especial  cuenta 
con la experiencia, capacidad y trabajo 
político lo cual permitirá regresarle 
a los nayaritas un Tepic  a la altura 
de la gente”.

El LIDERAZGO DE CARLOS 
SALDATE PERMITIRA AL PRI 
PONER A TEPIC A LA ALTURA  DE 
LA GENTE   

Por su parte, el  Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, además de reconocer 
el trabajo del  Senador Manuel Humberto Cota 
Jiménez a favor de los campesinos nayaritas, 
destacó la suma de esfuerzos que realizan 
los Senadores y Diputados federales con 
el  Gobierno de Nayarit para traer muchos 
beneficios a  las familias de la entidad—hay 
que saber reconocer las fortalezas de nuestro 
partido y los espacios que abren a los nayaritas, 
felicidades Manuel Sabes que cuentas con 
un priismo, una casa y un amigo para salir 

adelante, mi apoyo solidario a todos.
“Hoy estamos aquí para reafirmar nuestro 

apoyo a Carlos Saldate, quien se encargara 
de recorrer todas las colonias y trabajara 
en equipo con la estructura del partido y 
sus sectores  para que Tepic se renueve,  
haciéndolo con unidad y responsabilidad, 
porque en el PRI sabemos valorar a hombres 
y mujeres y sabemos asumir compromisos a 
la hora de tocar puertas en los hogares de las 
familias, cuyas acciones fortalecen a nuestras 
instituciones y es allí  donde queremos ver al 
PRI”, puntualizó. 

Agregó: “por eso le vamos a exigir a Carlos 
Saldate que encabece la lucha social del partido 
Revolucionario Institucional, que atienda las 
demandas de la gente, como es infraestructura 
urbana, mejoramiento de los servicios públicos 
y generación de empleos y que gestione 
recursos federales municipales y estatales 
para cumplir a los tepicenses, convirtiéndose 
también en la voz de aquellos que no pueden 
caminar y que no pueden exigirle a los tres 
niveles de Gobierno la atención que requiere  
nuestro pueblo. El tricolor es el único partido 
que trabaja los 365 días del año, no venimos a 
postular candidatos sino hacer una fortaleza, 
un solo equipo y una sola familia para sacar 
adelante a Nayarit y fortalecer al Gobierno de 
la Gente, concluyó  

Con la Unidad de sus sectores y el liderazgo 
de Carlos Saldate el PRI rescatará Tepic
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* Lucas Delgado Plaza, enfrentó a los agentes con un arma de fuego, 
accionándola contra éstos y lesionando a tres de ellos. 

* El Fiscal General Edgar Veytia, reiteró su compromiso y el de los 
agentes de la Policía Nayarit División Investigación, de proteger 
y salvaguardar la seguridad de los ciudadanos, aun cuando ello 

implique, arriesgar su propia vida.

T

ABATEN A LUCAS DELGADO DURANTE 
ENFRENTAMIENTO EN TEPIC
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SE ENCONTRABA EXTRAVIADO 
Y LO LOCALIZARON MUERTO

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- Ayer lunes 17 de 
agosto se celebró el día Internacional 
del Peatón, y en la capital nayarita 
autoridades de tránsito y vialidad 
fomentaron entre la ciudadanía la 
cultura vial y de seguridad entre la 
ciudadanía.

Retomando con fuerza la campaña 
‘Peatón Seguro’, la mañana de ayer, 
el equipo de Prevención al Delito se 
ubicó en el crucero del boulevard 
Tepic-Xalisco y Avenida de la Cultura, 
invitando a los transeúntes a cruzar 
de forma recta por las esquinas y 
sensibilizando a los conductores 

que, atendiendo la indicación, 
daban preferencia al caminante 
para después avanzar.

Peatón Seguro ha recorrido 
cruceros cata logados como 
peligrosos en el centro histórico 
y vialidades principales como la 
Avenida de los Insurgentes, boulevard 
Gobernadores y el boulevard Tepic-
Xalisco, fomentando un cambio 
de actitud entre la ciudadanía, 
alcanzando de forma personal y 
directa a miles de peatones en 
poco más de 3 meses, ciudadanos 
que hoy conocen más sobre sus 
derechos como peatones y también 
sus obligaciones.

Tepic, Nayarit.- Derivado de una 
llamada de emergencia a las líneas 
066, donde se reportaba una persona 
armada, elementos de la Agencia Estatal 
de Investigación (AEI), desplegaron 
un operativo de seguridad al interior 
de la colonia Jesús Salas de Tepic, 
donde una persona identificada como 
Lucas Delgado Plaza fue abatido por 
los agentes. 

El hoy occiso Lucas Delgado Plaza, 
de 36 años de edad, originario de El 
Rosario, Sinaloa y vecino de esta 
ciudad, con domicilio en la colonia 
Jesús Salas; presentó dos heridas en 
abdomen y cuatro heridas en región 
temporal derecho producidas por 
proyectil de arma de fuego.

LA VERSIÓN OFICIAL
Los agentes, minutos antes realizaban 

labores de investigación al interior de la 
colonia Jesús Salas; quienes al llegar 
a la calle cuatro, tuvieron a la vista al 
hoy occiso, el cual portaba un arma de 
fuego, marcándole el alto y solicitando 
la arrojara al piso, haciendo caso omiso 
y accionándola contra los agentes. 

Los efectivos policiales, de inmediato 
repelieron la agresión dando como 
resultado lo ya descrito; en tanto que tres 

de los agentes resultaron lesionados, 
uno con herida en dedo meñique de 
mano derecha, uno más presenta una 
herida en codo izquierdo producida por 
proyectil de arma de fuego y el último 
presenta una herida en antebrazo 
izquierdo producidas por proyectil de 
arma de fuego.

Asimismo en el lugar de los hechos 
se encontró un arma de fuego tipo 
escopeta, sin marca ni número de 
serie, así como un arma de fuego, 
tipo escuadra, cal. 380, sin marca ni 
número de serie y dos cargadores del 
calibre .380; propiedad del hoy occiso.

MANO DE HIERRO CONTRA QUIEN 

DELINQUE: VEITYA

Al respecto el Fiscal General Edgar 
Veytia, reiteró su compromiso y el de 
los agentes de la Policía Nayarit en 
su División Investigación, de proteger 
y salvaguardar la seguridad de los 
ciudadanos, aun cuando ello implique 
arriesgar su propia vida. 

“La instrucción del Gobernador 
Roberto Sandoval al inicio de su 
mandato fue clara, no bajar la guardia 
en el combate frontal a la delincuencia, 
garantizando la seguridad de las familias”, 
destacó el Fiscal Edgar Veytia. Por un 
Nayarit fuerte y seguro para todos. 

Por Germán Almanza

Elementos de la policía Nayarit, División 
de Investigación de Homicidios, arribaron 

al predio denominado “El Panteón” que se 
ubica en el interior del Jicote, municipio de 
Tepic; lugar donde localizaron los restos 
óseos de una persona del sexo masculino, 

Se celebra el día 
Internacional del Peatón

Agentes defienden a los ciudadanos

En Tepic, ayer lunes

* Bajo el slogan “cruza las calles con estilo y 
seguridad utilizando el paso de cebra”
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quien respondía al nombre de Alfredo 
González de 32 años de edad, originario de 
Guasamota, Durango y vecino del poblado 
Jicote del municipio de Tepic, de quien por 
el momento se desconocen las causas de 
la muerte.

Sobre los hechos manifiesta la esposa del 
hoy occiso, de 32 años de edad, originaria 
de Guasamota y vecina del Jicote, que hace 
aproximadamente dos meses su esposo 

salió de su domicilio particular sin regresar, 
reportándolo a las autoridades; por lo que 
este domingo le avisaron de la Fiscalía 
General del Estado que habían encontrado 
los restos de una persona, por lo que acudió 
al lugar donde lo identifico por la ropa. 

Al lugar arribó el Agente del Ministerio 
Público quien autorizó el levantamiento del 
cuerpo sin vida, haciéndose cargo de éste 
personal del SEMEFO.
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Alertan automovilistas… 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El programa VERA-
DIF que llevara a cabo con singular éxito la 
presidenta municipal Fátima del sol Gómez 
Montero, a través del DIF Municipal que preside 
María luisa Espinosa Martínez, concluyó este 
pasado fin de semana.

El evento que dio cobijo a 215 menores 
de edad y tuvo una duración de 4 semanas, 
donde a los participantes se les inculcaron 
clases de danza, teatro,  recreación, y teatro 

musical, asistiendo al evento de 
clausura como invitados de honor 
funcionarios y regidores de la actual 
administración; siendo la anfitriona la 
directora del DIF, Lic. Blanca Patricia 
Hinojosa Parra, quien reconoció y dio 
fe de la participación del personal 
docente, así como de los padres de 
familia, niños y niñas que depositaron 
su confianza para que sus hijos 
pudieran participar en esta jornada 
educativa y deportiva.

En el evento celebrado en el 

Teatro del Pueblo se 
reconoció el esfuerzo 
de cada u no de 
los niños asistentes 
al programa VERA 
DIF al entregárseles 
un reconocimiento donde se 
avala su participación. Cabe 
señalar que este evento fue 
un verdadero calvario para los 
asistentes; no por la calidad del 
evento sino por la temperatura 
que oscilaba en los 38 grados, 
cosa que provocó que una de 
mis nietas de apenas 5 años 
de edad -quien se encontraba 
en esta ciudad de vacaciones 

procedente de la ciudad de Hermosillo, Sonora-, 
Yetzabeth Ruiz Castañeda, sufriera una fuerte 
deshidratación por lo que es necesario que se 
rehabilite el sistema de enfriamiento al interior.

En el mismo orden del DIF Municipal, la 
presidenta del organismo, en un recuento de 
su trabajo entregó 324 despensas a familias 
con enormes carencias económicas, fuera 
del programa de entrega de despensas 
promovido por el programa estatal de entrega 
de despensas. Aquí hay que dejar claro que 

la “alimentación forma parte de los derechos 
sociales, donde van incluidas la salud y la 
educación, poniendo especial énfasis en los 
grupos que más lo necesitan, en la cabecera 
municipal y en los municipios”.

Destaco que este tipo de despensas se 
entrega a las personas de la 3ra edad con 
capacidades diferentes, familias de escasos 
recursos y madres solteras, manifestándose 
luego de un estudio socio-económico que son 
las mujeres quienes más requieren luego que 
se han contabilizado estos apoyos en 244 
mujeres y solamente 80 despensas en los 
varones. María Luisa, explicó que se está 
trabajando para beneficiar a una cantidad 
mayor de beneficiarios, del municipio, así 
como estarán al pendiente de las poblaciones 
que a la fecha han presentado un cuadro de 
mayor marginación social, recalcando que el 
DIF estará avanzando en materias de apoyo 
social, “Ya que esas son las indicaciones que 
nos ha dado la presidenta municipal, Fátima 
del Sol Gómez Montero”.

Entregan despensas a personas con mayor 
grado de desnutrición: María Luisa Espinosa 

La Presa el Papalote convertida 
en una trampa mortal

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Alertan automovilistas 
que toman la carretera la Presa, el Papalote, 
por la deficiente obra de bacheo que hiciera 
el personal de Obras Públicas del gobierno 
del estado la semana que acaba de pasar, 
donde se dedicaron a levantar el asfalto 
dañado, para presumiblemente volver a re-
encarpetar, sin embargo la obra quedó peor 
ya que no se encarpetó de manera uniforme 
sino que dejaron un desastre total, al grado 
tal que al paso de los vehículos, además de 
caer en verdaderos cráteres, se levanta un 
polvaderón como si anduvieras en un camino 
de terracería.

En este sentido ayer mismo acudimos ante 
el presidente del ejido antes mencionado, 
José Pepe Aguiar, para prevenirlo del peligro 
que encierra esta obra mal hecha de parte de 
Obras Públicas del estado, mencionándole 

que era necesario poner al tanto del peligro 
que respecta a Protección Civil, para que 
pongan letreros que prevengan al conductor, 
así como también deben de levantar la voz 
ante el titular de Obras Públicas de gobierno 
del estado, luego que para arreglar unos 
baches que no llegaban a los 50 centímetros 
de diámetro hoy esos mismos baches son de 
6 metros por hasta 20 metros. Y aunque al 
iniciar la carretera se previene al conductor 
con un letrero de que reza esta carretera 
no es de alta velocidad, si por haber a todo 
lo largo de la misma tierras cultivables, los 
mozos que salen de las parcelas para subir 
a la cintilla asfáltica toman aviada, lo que 
provoca en ocasiones que haya accidentes en 
ocasiones mortales. Por necesidad recordemos 
la muerte del mueblero don Daniel Navarro, 
quien procedente de la capital del estado ya a 
punto de llegar a esta ciudad por la carretera 
el Papalote- la Presa, de pronto un ciclista 

*Continúan adelante los programas Vera- DIF 

Santiago Ixcuintla

que tomó aviada para subir a la carretera 
provocó que lo impactara el comerciante quien 
al bajarse de la unidad para ver a la persona 
lesionada, al verlo sangrante del rostro y 
cuerpo, se bajó de su camioneta y sufrió un 
infarto que acabo con su vida.

Por todo lo anterior consideramos que vale 
más un grito a tiempo y no dos a destiempo; 
la carretera la Presa el Papalote se encuentra 
actualmente convertida en una trampa mortal, 
de ahí que sea necesario que haya anuncios 
preventivos antes que suceda otra cosa

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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*Con el arribo del Lic. Anaya a la dirigencia nacional del PAN

* Los comerciantes dejan sus lugares para sacar su mercancía a la calle, mientras que 
tránsito sigue cruzado de brazos, señala la Güera Valdivia

Anarquía pura en Santiago
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Estamos seguros que se le dé trámite a la denuncia 
de inconformidad por imposición: Alonso Estrada

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Ernesto Estrada 
Llamas, regidor por el Partido Acción 
Nacional en la actual administración, 
señaló en entrevista que nos concediera 
la mañana de ayer que la elección 
para dirigente nacional del PAN la 
ganó el mejor candidato y este fue 
el licenciado Anaya; por encima con 
una enorme cantidad de votos sobre 
el Licenciado Corral.

-“El arribo del licenciado Anaya, 
para nosotros aquí en Santiago es 
benéfico, esta elección que se llevó a 
cabo a nivel nacional, vino a aplicar lo 
que viene siendo el nuevo estatuto que 
saliendo el año pasado, fue parte de las 
reformas que hubo donde querían que 
la  militancia votara directamente por 
su líder nacional antes se manejaba 
por delegados, entonces se hacían 

delegados y ya pasábamos todos 
a votar, entonces con las nuevas 
reformas la militancia quería votar por 
su línea personal; que fue lo que paso 
en esta ocasión, y se aplicó el voto 
directo para elegir al nuevo líder. Lo 
que comentas tú de si es benéfico el 
arribo del licenciado Anaya, claro que 
es benéfico; ya que es una persona 
preparada, ya que ha sido diputado 
federal, ha sido secretario del partido, 
conoce el manejo del partido en toda la 
república y también en los estados. Y 
en lo que comentas de la división que 
hay en el estado, pues es un asunto 
donde obviamente el líder estatal tiene 
un interés personal porque él ya va de 
salida pero eso no quiere decir que 
nos tiene que afectar a nosotros con 
el líder nacional”.

-Ernesto aquí en Santiago, existen 
dos vertientes: el comité del PAN, 

que mantiene a Ramón Ulloa, como 
líder; mientras que existe también una 
delegación, cuyo portavoz viene siendo 
Arnulfo el “Tolón” González. ¿El arribo 
del licenciado Anaya, pondrá fin a este 
desajuste partidista?

-“Bueno, nosotros esperamos ahora 
sí que se le dé un acatamiento a lo 
que son nuestros estatutos, nosotros 
estábamos en un comité cuando llegó 
Ramón Cambero, a querer convertir 
el comité en delegación y nosotros le 
explicamos que lo que pretendía hacer 
estaba fuera de los estatutos, fue por 
eso que nosotros implementamos un 
juicio de inconformidad en contra de 
Cambero, no se ha resuelto porque, 
porque se atravesó primero la elección 
federal y luego se hiso la elección 
interna del PAN para elegir al nuevo 
presidente nacional, entonces nuestro 
recurso de inconformidad se paró, pero 

nosotros esperamos que se resuelva 
porque al final de cuentas va a darse 
una resolución donde se va a ver si es 
Ramón Cambero quien tiene la razón o 
nosotros. Nosotros lo que pedíamos era 
que se hiciera una asamblea donde la 
militancia eligieran ellos a su candidato 
no a que viniera Ramón Cambero, ahí 
imponernos al que él quisiera por los 
intereses que sean, entonces creemos 
que en este tiempo, en lo que nos 
resta del año, salga esa resolución y 
se acomode todo aquí en Santiago y 
en todo el estado”.

-Una pregunta final Ernesto Alonso, 
el dinero siempre predomina ante todo 
obstáculo, y tomando en cuenta que 
Ramón Cambero es diputado local con 
un sueldo de 120 mil pesos anuales; 
mientras que el lobo Valenzuela 
quien será diputado federal por la vía 
plurinominal, le inyectara dinero para 

la compra de conciencias entre la 
militancia, ¿están ustedes consientes 
de eso?

-“En la cuestión interna, te refieres 
Chema, quiero decirte que de que lo van 
a intentar, estoy seguro de ello, nosotros 
esperamos, pues, que la militancia 
aquí en Santiago ya ha quedado de 
manifiesto que no simpatizan con ellos, 
y eso ellos lo saben, pero si creemos 
que van a intentar comprar conciencias, 
pero también nosotros esperamos 
que el trabajo que hemos hecho con 
la militancia sirva para que ellos vean 
que hay un trabajo en serio. Yo espero 
que el dinero no sea el factor para que 
cambien voluntades”. Concluyó Ernesto 
Alonso Estrada Llamas.

Santiago Ixcuintla.- Truena la Güera 
Valdivia, con quienes foméntale la 
anarquía vial en la cabecera municipal 
de Santiago, invadiendo espacios 
que necesitan los automovilistas así 
como con comerciantes que invaden 
la vía pública.

Sobre el tema Rosario Valdivia dijo: 
“Eso es lo peor que le está pasando 
a Santiago, te lo juro, ya cada quien 
hace lo que quiere; se estaciona a 
media calle dejan los carros a media 
calle. Hoy me tocó vivir que por la calle 
donde está el taller de ‘Juve’ -esto a un 
costado de la gasolinera Rodríguez, de 
la salida a la carretera internacional-, 
estaba parada una camioneta a media 
calle no nada más los carros que tiene 
‘Juve’ en reparación estacionados en 
batería, lo que ya de por si obstruía 
el libre paso, pero imagínate estar 
una camioneta estacionada a media 
calle, sin estar el conductor arriba, 
y luego tú te preguntas al ver esta 
arbitrariedad, ¿qué es lo que está 
pasando?, ve aquí alrededor del 
mercado; hay ocasiones en que una 
motocicleta te está obstruyendo el cajón 
de dos estacionamientos, ¿porque no 

las estacionan como es 
debido? Otra de las cosas, 
que, como es posible que 
lleguen los motociclistas y 
se estacionen atrás de tu 
camioneta, y no te dejan 
siquiera un pequeño espacio 
para poderte echar en 
reversa, cuando las ves, 
que bueno y cuando no 
las ves, entonces digo yo… deberás, 
que, desde aquí yo les doy un jalón 
de orejas a los que son de vialidad, 
que en este caso es tránsito municipal. 
Yo cuando fui presidenta no había 
tránsito municipal, era nada más 
tránsito del estado, estaban todavía 
las cosas mucho mejor que ahora, 
claro que no había tantas motos, como 
ahora, lo reconozco pero a cada quien 
deberían de darnos nuestro orden, yo 

si deberás que si les jalo 
un poquito las orejas, o un 
muchote, y que pongan 
más atención al trabajo 
que andan realizando. 
Mira no muy lejos, aquí a 
la vuelta, se encuentra el 
verdulero Charly Valentino, 
quien en un alarde de 
‘me vale madre’, hasta 

mostrador pone en la madrugada que 
no hay tanto movimiento, estoy de 
acuerdo, pero hoy llego a las 9 de la 
mañana y tiene a dos o tres empleados 
limpiando la verdura en los cajones de 
los estacionamientos, obstruyendo 2 
estacionamientos ya que se encuentra 
limpiando verdura. ¡Oye”, pues ya me 
viera yo… poniéndome a media calle 
vendiendo mis productos. Yo siento que 
eso no se vale, deberíamos de ser un 

poquito respetuosos, si quieren hacerlo 
pues que lo hagan en un lugar donde 
no ocasionen problemas. Si te vas aquí 
adelante enfrente del hotel Casino, te 
vas a encontrar a las personas que 
tienen puestos establecidos, están 
vendiendo debajo de la banqueta, 
también su tienda, ¿y tránsito que 
hace?, ¡ah!, pero un día yo dejé mi 
camioneta tragándome raya amarilla 
afuera del mercado, y me infraccionaron 
ahí enfrente por la calle Zaragoza; 
las personas que venden especies, 
ahí tienen su camioneta todo el día 
porque ahí tienen su bodega”.

-Güera, Alejandro Ramírez, quien 
es el jefe de fiscales, también saca 
su mercancía afuera de su negocio 
establecido, es quien se encarga de 
poner el desorden, ¿qué opinas al 

respecto?
-“Bueno pues el buen juez, por 

su casa empieza… tu eso lo sabes 
perfectamente. Yo lo único que digo es 
que seamos más conscientes, porque 
esto, deberás que esto, en vez de unir 
a los santiaguenses cada día nos aleja 
más, ya que nos estamos ‘mentando la 
madre a cada rato’ de que no se respeta 
ni el paso de uno y uno, no respetan 
las calles que llevan preferencia, y si 
hubiese un orden, si estuviera la ley 
trabajando como debe de ser; y también 
es conciencia del ciudadano, ya que 
no puede haber un policía detrás de 
cada uno de nosotros. Pero yo desde 
aquí les pido a los Santiaguenses que 
no nos metamos en camisa de once 
varas, que nos respetemos como 
ciudadanos”. Explicó finalmente Rosario 
Valdivia Rodríguez.

No se respetan los cajones de estacionamientos
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